

	Mes	Trimestre
Valencia...	Ptas. 2	Ptas. 6
Provincias...		7/50
Extranjero...		

PARA «EL PUEBLO»

## HORARIOS

### El dolor del talento y la viveza de los pillos

#### En conmemoración del Día de Cervantes

Lo más doloroso de la vida es el tener talento. Cualquiera imbecil o sinvergüenza es más feliz que un hombre de talento. El talento es un estorbo para nuestro tiempo de hombres vivos y pillos o pillastres. Así en política y en cualquiera otra profesión liberal o intelectual.

Hoy, como ayer y como siempre, el hombre de talento, de genio creador, se muere de hambre. En cambio, los granujas, los pillos, los «espabilados», son los que se aprovechan de los demás. Y sobre todo los simpáticos, que son los seres hipócritas, farsantes, que saben fingir e imitar, como buenos cómicos de la sociedad política—el hombre es un animal político—unas apariencias que no sienten y sonríen y halagan, estrechan las manos y dan fuertes abrazos mientras golpean la espalda, para representar, a las mil maravillas, el papel de primer actor farsante, de la farsa hipócrita de la simpatía social y política de nuestro tiempo.

En cambio, el creador, el que tiene un talento natural, lleno de sencillez sin camelancias ni fioceros que le corrijan ni amolden, que produce con espontaneidad y sin esfuerzo, y no se da importancia de sus escritos y de sus trabajos intelectuales, ese se muere de hambre y todo el mundo le tiene compasión.

Así le pasó a Sócrates, que tuvo que apurar la cicuta por culpa de los políticos griegos que representaban la farsa del buen vivir; así a Séneca, que tuvo que abrirse las venas para satisfacer las vanidades vacuas y concupiscentes del César Nerón; así al Dante, cuando fué desterrado de su patria, Florencia, por los políticos gobeñinos; así Milton, que iba a mendigar por la patria de los Estuardos; así Spinoza, cuando vivía en la pobreza de un pulimentador de cristales; así nuestro Cervantes, cuando tuvo que ser enterado por los hermanos de la Paz y de la Caridad; así Arquimedes, cuando fué desterrado por loco; así a Galileo y a Copérnico, cuando tuvieron que sufrir la frialdad de la cárcel; así a Nietzsche, cuando fué reducido en un manicomio; así a nuestro fray Luis de León, cuando fué encarcelado por los que le envidiaban; así a nuestro Quevedo, que tuvo que huir de la justicia porque le perseguía; así a Colón, cuando fué traído a España como un galeoto; así nuestro Larruga, cuando se suicida de indignación por la hipocresía social. Y así

todos los que piensan, escriben y paren todos los días ideas que se asimilan a los demás para lanzarlos como propias, robándoles a los escritores la propiedad, como a Zorrilla, para aprovecharse ellos, los pillos, los farsantes, los simpáticos y los oradores y demás gente del hampa del buen vivir y del mal oler.

Pena da pensar todo esto, cuando vemos que los niños educan y enseñan al pueblo son los más apaleados y los que sufren mayor número de injusticias. En cambio, tiene usted buena labia, mucha simpatía, sabe sonreír, halagar, fingir, aparentar, tener buena presencia y buena prestancia o aquello que yo he llamado en decir hombres de fachada, aunque los haya de todos los estilos, desde el churrigüesco hasta el rococo, pasan por el gótico, el plateresco y mudéjar, por lo mucho que se mudan algunos de ellos, que más parecen Janos de mil caras e historiones que saben representar todos los papeles de la farsa humana.

Así vemos que estos pobres galeotes de la pluma, del pensamiento, que alguien llamó «gentuza», porque dicen la verdad y no se venden ni engañan, como los otros, los que no intrigan ni fingen, los vemos como plintios o pillastres que llevan a los demás, que se encumbran por la fuerza que de éstos reciben, pero cuando ya se han puesto sobre el fuste de las plumas y cuartillas, en vez de darles la mano aún les apriestan con el pie la cabeza, porque les estorba la mirada de los que les sirvieron de pedestal.

Pero el consuelo de estos galeotes de la pluma y del pensamiento es el saber que estos idólos que se encumbran por las palancas de las plumas y los rimeros de cuartillas, pronto se vienen abajo y no duran más que lo que dura el efímero poder y placer de esta vida, ya que no dejan ni una huella con su pie ni un reguero de luz con su mirar. Son estatuas de sal que las diluye el tiempo en el agua de la indiferencia de los demás. En cambio, las plumas de los galeotes, «la gentuza» de los escritores, si que perduran en el tiempo de la eternidad del recuerdo, como Sócrates, el Dante, Milton, Cervantes y todos aquellos que sufrieron la indiferencia y el desprecio de los suyos, porque su obra era y es inmortal.

J. BORT VELA.  
Madrid, Abril de 1935.

## UN VALENCIANO EN EL RHIN

### Por el prestigio de la República, por fueros de justicia y por patriótico interés...

Hasta los más indiferentes conocen hoy las singulares circunstancias de la vida comercial en Alemania. Pero sólo los que aquí vivimos estamos enterados a fondo. Sólo nosotros alcanzamos a ver la enormidad de obstáculos que se oponen a la importación por parte de Alemania. Naciones como Italia, Francia, Inglaterra, Rumania, Norteamérica, empiezan a renunciar definitivamente a este mercado. Especialmente la tirantez de relaciones comerciales con Italia alcanza fases de evidente violencia. No hemos visto este año naranja italiana. No puede ya Italia meter sus productos naturales en esta nación con el bullicioso ímpetu de los años anteriores... ¿Qué ocurre? ¿Cómo se comprende que mientras esto es así con todas las naciones de Europa pueda España continuar con éxito su exportación a Alemania? Sin quitar lo suyo a las actividades de nuestra embajada, sin regatear aplausos a las inteligentes iniciativas de otros organismos nacionales, es de justicia pregonar que en la heroica defensa de nuestros intereses comerciales en esta nación destaca en primera línea el brillante esfuerzo de nuestra Cámara Oficial de Comercio en Alemania.

No quiero decir que nuestra exportación a Alemania se desenvuelva arrogante y alegremente. No. Estamos en tiempos de vacas flacas. Lo que quiero que conste sin titubeos ni malicias es que justamente en plena adversidad es a la República española la única nación que puede, mejor dicho, que sabe, sostener este mercado, cultivarlo, conservarlo y defenderlo. No solamente para adjudicarse la parte del león, llegado el tiempo de las ruminantes gordas... sino también para desahogar en lo posible, ya ahora, los acreitos del campesino español.

Esta es la labor de nuestra Cámara Oficial de Comercio en Alemania. El importante papel que desempeña se comprenderá mejor si se sabe que es el único organismo en inmediato contacto con la colonia española en Alemania (importadores de productos españoles) y el exportador español. De que este encaje sea bien servido depende un precioso sector de nuestra economía. Mucho más hoy. Las dificultades de divisas con sus inevitables secuelas de contingencias de pagos, costosa legislación, obstáculos extraoficiales, visiones por ignorancia, etcétera, obligan a todo exportador consciente a sostener íntima relación con nuestra Cámara y no verificar operación alguna sin previa consulta. Sobre la Cámara llueven a diario docenas de preguntas de muy difícil respuesta. Ya es el exportador necesitado de asesoramiento en la laberíntica cuestión de los cobros, ya es el importador con

establecimiento de frutas, vinos, corcho, etcétera, en Alemania, que, o bien protesta de los latigazos autárquicos que maltratan su negocio o bien consulta sobre nuevas posibilidades.

El peso que gravita sobre la Cámara es colosal. Responsabilidades enormes, cuidados sagacísimos, choque diario más o menos violento con los organismos germanos, moderación, energía, equanimidad, patriotismo ardiente, amor a la colonia, desvelos por el agricultor español... Pléase el lector en la situación de Alemania, conocida sobradamente por la Prensa; pléase que estas circunstancias no son óbice para que continúe la exportación española a este país cuando la de todas las naciones se ha hecho imposible; pléase que la balanza comercial con Alemania no es todavía favorable; pléase que se trata de un mercado de 70 millones de habitantes — el mayor mercado de Europa —; pléase en las complicaciones y pegas a resolver a diario, toda vez que a diario surgen nuevas leyes que fuerzan al desvelo, si no se quiere perjudicar dolorosamente los intereses españoles; pléase que ya en lo mucho que se hace, sino también en lo muchísimo que queda por hacer y que, ya en proyecto, no espera otra cosa que disponibilidades económicas para ser realidad; pléase el lector y diga si toda esta gran obra de la Cámara de Comercio de la República española en Alemania puede llevarse a cabo con la subvención de 9.000 pesetas otorgada por el Gobierno español. Antaño podía ser. Antaño el comercio marchaba por su propio ímpetu mercantil a la simple iniciativa privada. Hoy no. La lucha adquiere hoy relevos brutales, matices finisimos, trabajo abrumador, patriotismo sin desmayos, vigilancia permanente, siempre alerta y siempre manos a la obra. Otras consideraciones no hacen al caso. Al más profano entendimiento se le advierte que con lo que ayer bastaba—nunca sobra—, hoy no llega.

Todavía otra razón. Las cuotas de socio han disminuido aunque en el papel continúan crecidas. Ayer los ingresos eran altos y nuestra colonia podía satisfacer las cuotas sin gran sacrificio. Hoy, recortados los ingresos, dificultado el negocio, aumentadas las cargas presupuestarias... pocos com-patriotas de los aquí establecidos pueden abonar las cuotas establecidas. Llegan cartas a la Cámara pidiendo la baja por imposibilidad de pago. ¿La Cámara cómo responde? Pues con altura de miras, con patriotismo, con cariño para quien quizá hace 20 años contribuyó a la fundación... «Qué dese, ya pagará cuando pueda y si no puede nos basta con saber que quiere hacerlo. No negaremos

nuestra ayuda y voluntariosa protección a ningún compatriota que por aquí luche. Si lucha para sí, también es cierto que lucha por España. Esto nos basta. No aceptamos su baja. Continúa usted siendo socio con todos sus derechos y solamente le pedimos que si sus capacidades de pago aumentan tenga presente el esfuerzo económico a que nos vemos obligados y los escasos medios con que contamos.»

Son las nueve de la noche y todavía puede verse luz en las oficinas de nuestra Cámara de Comercio en Alemania. Se trabaja de firme. ¡Tres empleados! realizan una tarea que en cualquier ministerio español—y alemán también—requiriría siete u ocho. Traen bajan los domingos—caso insólito en Alemania—y trabajan bien. He visto al señor presidente de la Cámara echando una manita a estos empleados en menesteres de escribientillo. ¡El presidente!

¿Conoce el lector la última Memoria de la Cámara Oficial en Alemania de nuestra querida República española? Tengo entendido que en las altas esferas ha causado enorme sensación por la competencia que demuestra, por lo atinado de sus observaciones, por el patriotismo que respira y por los horizontes que abre. Un modelo en su género difícilmente igualado.

Mis lectores, vosotros paisanos míos, a quienes tantísimo interesa—a ninguna razón favorecen tanto las actividades de esta Cámara ejemplar—debéis apoyar cerca del ministro de Comercio señor Marraco la justificadísima solicitud de aumento de subvención hasta 20.000, que ya hace tiempo tiene solicitada la Cámara Oficial de Comercio de la República española en Alemania.

Petición incomprensiblemente desatendida hasta el presente, pese a los informes favorables de quienes en contacto con este organismo, como nuestro cónsul general de Frankfurt, saben muy bien hasta qué punto merece esas pesetas.

Y por todo lo que antecede, y porque sé hasta qué punto levantará el ánimo de esta colonia en gratitud a la República—cuyos o neficios prácticos no hubo ocasión todavía de disfrutar—, y porque así conviene al prestigio del régimen, así es de justicia y así favorece a nuestros egoísmos patrióticos, los más nobles, pido, des de las republicanas y valencianistas columnas de EL PUEBLO—y ya ello envuelve mayor honra para la petición—que el señor Marraco, el ministro aragonés estimado de todos, conceda el aumento de subvención cuya justificación queda plenamente probada.

M. PENELLA DE SILVA.  
Mannheim, 25-IV-35.

## El Primero de Mayo en Valencia

Fuera de los servicios públicos, obreros y vecindario guardaron totalmente la Fiesta del Trabajo.

La costumbre ha arraigado, los pactos entre patronos y obreros se mantienen, el vecindario en masa celebra y todo ello ocurre y se desenvuelve con toda normalidad. Pasaron a la historia de los pueblos las luchas por la implantación de los tres ochos, primera con-

quista obrera; después se estatuyó el Primero de Mayo y con él las reivindicaciones sociales entraron y tuvieron estado de derecho en la legislación y cuando la Humanidad entera ha convertido en hábito una costumbre, ésta tiene fuerza de ley y si por añadidura la obra legal está estatuida, pierden el tiempo los que creen que estas fiestas pueden modificarse.

PARA «EL PUEBLO»

## El caudillo sirve al jesuitismo

«España es eminentemente católica», proclaman a los cuatro vientos los políticos catolizantes.

Eso es incontrovertible; no hay duda de que la mayoría de los españoles militan, más o menos activos, bajo los manoseados pendones del catolicismo. Pero veamos qué clase de catolicismo es éste de la mayoría de los españoles.

El catolicismo español no es puramente religión, sino política católica. Religiosos, de una religiosidad a su manera y a tenor de necesidades, los hay; los de arriba, que creen en su dinero y en sus intereses, sobre todas las cosas; los de abajo, que son fetichistas y sin creer en Dios ni en Cristo adoran al santo de su pueblo; y una minoría de intelectuales acaramelados de espíritu, que creen en Cristo, sin meterse en averiguaciones que no sean las que ofrecen los libros judaicos del Nuevo Testamento de los judíos.

Y sobre los especificados, o mejor, confundidos con ellos, la mayoría de católicos que sufre España. Esta España que tanto ha padecido bajo el yugo de las coronas y de los mantos.

Pero, íbamos con la autenticidad de los católicos.

Católico, es el católico inglés, por ejemplo. En nuestro país, casi ninguno de los que se llaman, lo son. Hechados exasperados por ligera herida en su cerrillismo por parte del laicismo republicano; inquisidores abrasados por el resoldo de un fanatismo pético; clericalizados por la furia desatada de los capellanes perjudicados en que ya ni los chiquillos les besan la mano al pasar; eso, sí. Pero, ¿católicos? No. Y conste que no tengo ánimo de hacer la apología del catolicismo genuino. Con nueve veces procesado «por escarnio a los dogmas católicos» mal puedo pensar en eso.

De aquí que descatolizar a España no sea sino civilizarla. No hay conciencia católica y por ello que descatolizar a España no sea atender contra la conciencia. ¿Dónde está la conciencia de esas gentes? «No matar»; y provocan una crisis por no poder matar. «Dar de comer al hambriento»; ¡que coman República!, dicen. «Amarás a tu prójimo como a ti mismo»; y al prójimo procuran echarle encima la fuerza. Etc., etc.

Estamos demasiado cerca del África; aquí calienta con fuerza el sol. Somos flamencos. Y bebemos vino y comemos carne en jueves santo a la salud de la virgen de la Macarena. Y «jaleamos» a los curas que se sueltan el pelo y arremeten contra el régimen que se dió el pueblo. Y se «nos» mete en la cárcel si dudamos de alguna de las once mil virgenes. Y cuando «nos» da por la religiosidad, «nos» vamos a la idolatría, que parece una religiosidad sostenida por el Patronato de Turismo, ¡para que no digan los ingleses que no somos flamencos! O la «prendemos» a cristazo limpio, como decía Unamuno, con quien nos diga que Cristo no fué hijo de Jehová y de José a la vez. O «tomamos» el trabuco y «salimos» a partirnos el pecho para que la gente crea.

Sacar a las monjas del claustro para que voten.

«¡Que coman República!», dicen.

Ataque al laicismo.

Crisis gubernamental de los católicos, porque querían matar. Rebellón de obispos.

Y rebellón de los católicos sobre el Papa.

Eso sólo se da en los católicos de Méjico y en los de España. Católicos que se alzan contra el laicismo, contra el régimen, contra la justicia distributiva y hasta contra el Pontífice...

Es la continuación de la inquisición catolizante de Torquemada y renacimiento del espíritu traucario de la clerical de antaño.

Estos católicos todo lo arreglan con misas, con golpe al pecho endurecido. Para ellos no hay más ni menos.

El sangriento profeta beduino que arrolló medio mundo con sus legiones de carnes fanatizadas, Mahoma, no tuvo ejércitos tales como los católicos españoles.

Cuya fuerza ha malparido a un capitán de sacristanes enfadados, que les lleve a nuevas santas cruzadas donde puedan escribirse glorias como aquella del obispo de Berziers, el cual, sitiado que hubo a una gran ciudad presunta de herejía y preguntado por uno de los suyos que cómo distinguirían a los ímpios de los justos, respondió: «Degollados a todos; que Dios conocerá a los suyos.»

Del turbio amén del padrenuestro que rezara un católico bien comido ha surgido pimpante esa ma ravilla de «jefe que no se equivoca nunca»; triturador de corazones otoñales de beatas, potrillo blanco de los jesuitas, futuro Señor de España (1).

Un hombre ignorado, sin historia civil; retoño de buena cuna, plácido catecúmeno que ignora de la dureza de la vida; redentor de los padrenuestros a punto de fusil, héroe jefe de la mayoría católica de un país que no es católico.

Pero yo creo que los católicos ignoran que para volver a España a los días de los Reyes Católicos hace falta un capitán con mucho nervio, un Torquemada o un cardenal Segura, por ejemplo. Eso que han puesto de mingo no pasa de un seminario acatarrado que en sus elucubraciones sueña con el Poder para imponer por decreto a los ciudadanos la obligación de comulgar a diario.

Ni imaginarme puedo que el país llegue a caer en manos del dulce caudillo. Tengo confianza en la dialéctica contundente del pueblo que trabaja y sufre.

Las agitados plaras del Señor no quieren saber que éstos no son tiempos de creer ni en Cristo, cuando ni los mismos católicos creen ya en Dios. Porque si creyeran en Dios, bueno, si creyeran en Dios y fueran como Dios manda, «el jefe que no se equivoca nunca» estaría soplando cirfos.

Yo tampoco creo, contra J. Ortega y Gasset, que ésta sea una República triste...

ALFONSO M. CARRASCO.

## Un telegrama de Emiliano Iglesias

El Alcalde ha recibido el siguiente telegrama:

«Profundamente emocionado por acuerdo mayoría republicana, cuya representación mantiene en Valencia ejemplaridad republicana para gloria España y exaltación memoria Maestro inmortal Blasco Ibañez, ruegole expresele mi gratitud que expresa fraternidad incommovible falanges sostuvieron enfrente tiranía doctrinas que hoy debemos defender más que nunca. A todos, con saludos de mi mujer, Emiliano Iglesias.»

## Gran acto en Genovés

El domingo, a las cinco de la tarde, y con motivo de una inscripcón civil, se celebrará un gran acto en el que intervendrán los destacados oradores Miguel Agüero, Luis Beltrán, Alejandro López y el diputado a Cortes Angel Puig.

## Banquete homenaje al Alcalde don Manuel Gisbert Rico

La comisión organizadora del mismo, tiene el gusto de participar a todos los correligionarios, que acoplados los detalles para este acto, ha quedado señalada la fecha de su celebración para el domingo día 12 de Mayo.

Continúan recibiendo adhesiones importantes al mismo, confándose que será un acto grandioso en el que se testimoniará el afecto que se tiene al Alcalde popular de Valencia.

Los tickets pueden ser retirados del Hotel Victoria.

EL CAMINO MAS CORTO

RENAULT

DOCUMENTOS del AUTO y el CHOFER

COLON-58 TEL-12345



### UNA CARTA DEL ALCALDE DE LIVERPOOL.

El Alcalde señor Gisbert ha recibido de su colega de Liverpool la siguiente carta:

«Señor Alcalde mayor: Acabo de recibir de don Ignacio de Mulguro, cónsul de España en ésta, la noticia de la llegada de la caja con el traje de labradora valenciana. Le doy las más expresivas gracias por el grandísimo interés que usted ha tenido al remitirme el referido traje, con lo cual se han visto realizados, gracias a su atención y buenos deseos, mis propósitos.

Tengo un especial interés en comunicar a usted y a sus colegas el gran placer que para todos nosotros ha de ser la asistencia a esta fiesta de la representación de su país, y especialmente expresarle nuestro mayor y sincero agradecimiento por el obsequio que nos hace al regalarnos el traje como recuerdo a las buenas relaciones que existen entre su país y el mio.

Le ruego acepte el programa oficial de las fiestas, que le incluyo, en cuya hoja central podrá ver el lugar que en la comitiva ocupará la representación de Valencia. En este folleto podrá ver también que con motivo del aniversa-

## Federación de Juventudes de Unión Republicana Autonomista

El domingo, día 5, se celebrará Consejo Federal ordinario, a las diez horas de la mañana, en el que se tratará el siguiente orden del día:

- 1.º-LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.
- 2.º-LECTURA DE LA CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y CURSADA.
- 3.º-DACION DE CUENTAS.
- 4.º-INFORME DE LA COMISION PERMANENTE Y COMITE POLITICO.
- 5.º-PERIODICO «ANTORCHA».
- 6.º-REGIMEN INTERIOR.
- 7.º-RUEGOS, PREGUNTAS Y PROPOSICIONES.

Dados los asuntos a tratar se encarece la total y puntual asistencia.—El presidente, Teodoro López Sanmartín; el secretario, Manuel Segura Edo.

rio se reunirán en la ciudad 142.000 escolares.

Le ruego acepte mi más profundo y sincero agradecimiento, ofreciéndome de usted.—Firmado, Richardson.»

UNA EXPOSICION.

Don José Luis Almunia, que firma su obra pictórica con el seudónimo de «Farfán de los Godos», ha visitado al Alcalde para invitarle a la exposición de sus cuadros que se inaugura en la Fede-

ración Industrial y Mercantil, a las siete de la tarde.

El señor Gisbert ha ofrecido su asistencia.

NOMBRAMIENTO.

Ha sido nombrado nuestro entrañable correligionario y amigo don Tomás Ribes Santacreu, inspector provincial del Trabajo en la provincia de Alava.

Le felicitamos por tan merecido cargo.

# SUCESOS

## INCENDIOS

En la Albufera se produjo un incendio, quemándose unos cinco metros cuadrados de pinada.

La rápida intervención de los bomberos evitó que el siniestro tomase grandes proporciones.

Las causas se debieron a los im prudentes que condimentaron las paellas bajo los pinos, en donde había leña baja.

En la Carrera de San Luis, traste 10, números 3 y 5, donde está instalada la fábrica de muebles propiedad de la razón social Joaquín Bibiana Pascual, de la que es apoderado don Blas Alapont Vivó, se declaró un incendio, destruyéndose por completo.

Las pérdidas son de consideración, pero se ignora la cantidad exacta.

Durante los trabajos de extinción se lesionó el bombero Pedro Fambuena, mientras junto a sus compañeros se dedicaba a impedir que el fuego se propagase a las alquerías contiguas a la fábrica.

Fue asistido por el médico de la brigada de una contusión con hematoma en la pierna derecha.

Ayer, a las tres de la tarde, se produjo otro incendio en la pinada de la Albufera, sin que tuviese importancia.

## LOS LADRONES TRABAJAN

Del domicilio de don Miguel Gómez Muñoz, calle de Pi y Margall, 90, cuarto piso, izquierda, se llevaron los ladrones, violentando la puerta de entrada, una pequeña caja de caudales de acero, con 500 pesetas en metálico y varios documentos comerciales, y además algunas alhajas, por valor de unas 500 pesetas más.

A Pilar Ortega Ruiz, de 29 años de edad, que vive en la calle de En Blanch, 6, tercero, le sustrajeron en un tranvía de la línea de Circunvalación el monedero, en cuyo interior llevaba una petaca de cuero mallera con un billete de 100 pesetas y diez pesetas en plata. Ha de-

nunciado el hecho al juzgado de guardia.

A Enrique Tarín Sánchez le quitaron ayer mañana la bicicleta que había dejado a la puerta de su domicilio, sito en el número 9 de la calle del Maestro Sosa.

En el puerto le quitaron a José Masip Puig la cartera con 200 pesetas en billetes, un décimo de la lotería y documentos varios. Del hecho dió conocimiento a la policía y al juzgado.

## CAIDAS

Procedente de Benimamet ingresó en el Hospital Josefa Bea Navarro, de 64 años, que a consecuencia de una caída casual sufrió la fractura del tercio superior del fémur izquierdo y la fractura del codo del mismo lado.

José Peña Roca, de 13 años, sufrió una caída, produciéndose la fractura del codo y radio izquierdo por su tercio inferior.

También fue curado en el Hospital Vicente Pérez Picher, de 32 años, que cayó, resultando con la fractura de la extremidad inferior del número derecho.

Ayer tarde fue asistida en el Hospital una niña de seis meses llamada Carmen Delgado Vila, que sufrió intensa conmoción cerebral, que los facultativos calificaron de grave.

La causa de dicha lesión fue la siguiente:

En la calle de Cajeros, y al bajar las escaleras de la casa de unos parientes, cayó la vecina de Mislata, Carmen Vila, llevando a su hija en brazos, y a consecuencia del golpe resultó, como decimos, conmocionada la infeliz criatura.

**GUARDAPOLVOS**  
Los mejores :: Barato de Gracia

# LIRICO --- Lunes próximo

## FOX presenta dos estrenos EXTRAORDINARIOS

# Carolina

# NOCHES DE NEW-YORK

Un excelente film con un reparto admirable:  
JANET GAYNOR  
LIONEL BARRYMORE  
RICHARD CROMWELL  
ROBERT YOUNG

La mejor producción de SPENCER TRACY, secundado por Alice Faye  
Este film alcanza todo el inexorable dramatismo de una tragedia griega  
Habla en español

## Para consultar el Censo

### CASA DE LA DEMOCRACIA DISTRITO DEL CENTRO

En el domicilio social de esta entidad (plaza Pertusa, 7) están expuestas las listas del Censo electoral para que todos los afiliados y simpatizantes puedan consultarlas. Todas las noches, de nueve a once, una comisión nombrada al efecto atenderá las reclamaciones que estimen hacer.

### PARTIDO DE UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA DISTRITO DE LA VEGA BAJA

En el Centro Republicano Universal (Avenida del Puerto, 215), están expuestas las listas del Censo electoral, para que puedan consultarse todos los correligionarios que tengan interés en ello.

Todos los días, de siete a once de la noche, habrá una comisión para atender todas las reclamaciones que sean necesarias.—Por el Comité: El secretario, Esteve.

### CENTRO INSTRUCTIVO REPUBLICANO AUTONOMISTA DEL DISTRITO DEL MUSEO Marqués de Caro, 14

En este Centro están expuestas las listas del censo electoral, para que todos los afiliados al Partido puedan consultarlas. Todas las tardes, de seis a ocho y por las noches de diez a doce, hay una comisión que atenderá las reclamaciones que se estimen hacer.—El secretario.

### DISTRITO DEL TEATRO

Los correligionarios del distrito que deseen consultar el Censo electoral pueden hacerlo pasando por el Centro Republicano Autonomista (Pi y Margall, 5), de tres a cinco de la tarde, donde serán atendidos.

### PARTIDO DE UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA DISTRITO DE RUZAFÁ

En el Centro Fraternidad Republicana Autonomista de este distrito, están expuestas las listas del censo electoral, para que todos los afiliados al Partido puedan consultarlas. Todas las tardes, una comisión atenderá las reclamaciones que se estimen hacer.—Por el comité, el secretario Ramón Duat.

### UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA (BENIMACLET)

Todos los correligionarios que deseen consultar las cuatro secciones pertenecientes a este poblado y Camino de Vera (Alquería de Coll), estará a su disposición en casa Pascual Jovani, calle de la Providencia, 5, todos los días, hasta las ocho de la noche.—Por la comisión, Sigfrido Jovani Cortina.

### CASA DE LA DEMOCRACIA GODELLA

Están expuestas al público y en particular de todos los correligionarios las listas del censo electoral que podrán examinar los mismos y consultar las dudas a la comisión todos los días de siete a diez de la noche.

Para dar más facilidades los comités de dicha comisión son Bartolomé Bargues, Bartolomé Vergara, Carlos Casar, Rafael Blasco, Francisco Bernabeu y Francisco Vaiero.—La comisión.

### CASA DE LA DEMOCRACIA DE MISLATA (Calle de Blasco Ibáñez, 14, 1.º)

En este Centro están expuestas las listas del Censo electoral para que puedan consultarlo todos los correligionarios que tengan interés en ello.

Todos los días, de siete a once de la noche, habrá una comisión para atender todas las reclamaciones que sean necesarias.—Por el comité: el secretario, José Granell.

## OBRERAS

Sociedad de obreros molineros, harineros y arroceros.—Celebrará junta general ordinaria el domingo, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, Calatrava, 2, para tratar asuntos de mucho interés para esta sociedad.

## PELOTA VASCA

### FRONTON VALENCIANO

#### Resultados de ayer

#### POR LA TARDE

Primera quiniela: Aramendi, ganador; Echevarría, colocado. Segunda: Cantabria, ganador; Erdoza IV, colocado. Tercera: Jiménez, ganador; colocado, Anacabe. Primer partido: Iriondo II y Arrate, rojos, 35. Aramendi y Chiquito Erdoza, azules, 24. Segundo partido: Satur y Echeñique, rojos, 40. Cantabria y Erdoza IV, azules, 28.

Buen juego de Satur, que tuvo en Echeñique un zaguero atento y siempre al juego de su delantero. De los vencidos, Erdoza IV en algunos momentos estuvo bien.

#### POR LA NOCHE

Primer partido: Román y Navarrete, rojos, 35. Fidel y Gárate, azules, 33. Navarrete fue el héroe del encuentro, teniendo en Román un buen compañero. De los vencidos, fojeó al final Gárate, anotándose Fidel bonitas jugadas.

La quiniela que jugaron Trecet I, Basurco, Iriondo, Lizarribar y Urrutia, fue ganada por Iriondo, colocándose Basurco. Segundo partido: Urrutia y Lizarribar, rojos, 40. Chaparro, Iriondo y Trecet I, azules, 35.

La cátedra acertó, saliendo roja, pues aunque al principio los azules tomaron alguna delantera, llegando el papel a cotizarse durante algún rato a su favor, cedieron pronto al ímpetu de los primeros momentos, y ya en el tanto 13, volvieron los rojos a ser los favoritos de la cancha, pues a partir de aquí ya no fueron alcanzados por el trió.

Anotamos escalofriantes jugadas de Urrutia, bien aguantadas por Iriondo, que estuvo como hacía tiempo no le habíamos visto. Y a medida que iba avanzando el encuentro, el gran delantero Urrutia iba afianzándose, devolviéndolo todo, llegando incluso a amedrentar a Chaparro, que no pudo deshacerse de su delantero rival. Lizarribar jugó horrores en la zaga, coadyuvando al triunfo de la pareja roja. Con Urrutia formó un dueto ideal, atento siempre a las jugadas y excelente de colocación. Bien es verdad que los aplausos fueron en su mayoría para Urrutia, que tuvo una gran noche.

Del trió cabe destacar la concienzuda labor de Iriondo, dirigiendo y mandando como los buenos, sacando pelotas difícilísimas y cubriendo toda la pista. Chaparro, bien en las pocas veces que entró en juego, colocando pelotas imparables por lo rasas y esquinadas. Fue la pesadilla de Urrutia. Y Trecet, en lo poco que tocó la pelota, se nos mostró el excelente zaguero de siempre, salvando tantos difíciles y consiguiendo otros de primorosa factura.

En resumen: Un buen partido que dejó grato sabor en todos los espectadores, deseando se repita para constatar de nuevo la enorme cantidad de jugadores de los cinco que intervinieron en este encuentro.

MIGUELON.

## Grupo Laborista Esperantista

### Excursión a la Albufera

Siguiendo su ruta en pro del deporte excursionista, esta sociedad pone en conocimiento de sus socios, simpatizantes y público en general, que el domingo celebrará su acostumbrada excursión anual al valencianísimo y nunca bastante admirado lago de la Albufera.

Presupuesto total de viajes: pesetas, 2,50. Detalles, informes e inscripciones se facilitarán todos los días, de siete a nueve de la noche, en nuestro domicilio social, Calatrava, 2, para tratar asuntos de mucho interés para esta sociedad.

## Tauromaquia

### La novillada para el próximo domingo

En el cartel de la novillada que ha de celebrarse pasado mañana domingo en Valencia, figuran dos novilleros que después de haber alcanzado el éxito en otras plazas van a presentarse por primera vez ante el público de nuestra ciudad.

Nos referimos al mejicano Edmundo Cepeda y al malagueño Francisco Gil Chacón. Tanto del uno como del otro, se tienen muy buenas referencias y siempre es un aliciente para el público el de poder juzgar por su propia impresión a dos nuevos toreros de los que todavía no han actuado en Valencia.

Como primer espada figura el valenciano Pepe Cerdá, quien ya es ventajosamente conocido como uno de los novilleros más inteligentes y más completos entre todos los actuales.

Los novillos de Concha y Sierra que se han de lidiar son por su excelente trapío y por su casta un aliciente más en esta novillada de pasado mañana.

La hora de comenzar la novillada es la de las cuatro en punto de la tarde.

### El estado de Rafaelillo

Sigue en franca mejoría Rafael Ponce, «Rafaelillo», quien continúa hospitalizado en la Casa de la Salud.

Ayer fué visitado por el coronel de Infantería señor Gómez de Nicolás y jefes y oficiales del regimiento número 13, en donde presta sus servicios militares el valiente diestro.

Desde luego, Rafaelillo recibió, además, innumerables visitas de amigos y admiradores, testimonio de las simpatías y cariño con que cuenta.

Por la mañana, ayer, el doctor Serra le practicó una nueva cura, hallando la herida en estado satisfactorio.

### Pericás, a Palma

Ayer, completamente restablecido, embarcó rumbo a Palma, Jaltia Pericás, en cuya plaza actuará el próximo domingo, alternando con Gil Tovar y Luca de Tena.

El valiente novillero sevillano Luca de Tena embarcó también anoche en nuestro puerto y tuvo la gentileza que agradecemos, de visitarnos.

Buen viaje a todos y que la suerte les acompañe.

## En la Audiencia

### Suspensión.

Por disposición de uno de los procesados se suspendió ayer la vista de una causa por delito de atraco y homicidio.

### Absueltos.

Los procesados como presuntos autores del atestado al alcalde de Benaguacil, fueron absueltos de conformidad con lo solicitado por el letrado defensor señor Ojzábal.

## Doña Facunda Vicens Abril

Ayer se celebró el triste acto de conducir a su última morada los restos mortales de doña Facunda Vicens Abril, viuda de Benítez, y madre de los celebrados artistas valencianos Consuelo y Daniel.

El cortejo fué presidido por los hijos de la finada Daniel, Pepe y Juan Antonio, figurando en él gran representación de los actores de Valencia, músicos y extraordinario número de amigos de la familia Benítez, que rindieron un póstumo homenaje de cariño a la fallecida.

A sus hijos y demás familia enviamos nuestra más sentida expresión de pésame por la irreparable desgracia acaecida, deseándoles la resignación suficiente para sobre llevarla con esforzado ánimo.

## LA LOTERIA Sigue favorecida Valencia

Los doce mil duros del segundo premio que ha tocado en el sorteo de hoy a Valencia ha correspondido al billete número 12.106, que ha sido vendido en la afortunada administración de Lotería que don Juan Bello tiene en la plaza de Emilio Castelar, así como toda su centena y los tres billetes con premio de mil quinientas pesetas cada uno que corresponden a los números 12.142, 27.251 y 31.625. Enhorabuena a todos los agraciados y que siga la racha, señor Bello.

La sucursal del Banco Central en Játiva ha llamado por teléfono a la Lotería de los 40 millones para manifestarle al señor Bello que en dicha entidad bancaria hay repartidos seis décimos del billete premiado con la segunda suerte. El 12.106 fué comprado por los ordinarios de Játiva señores Lagardera o Soler, quienes deben haber repartido los restantes cuatro décimos.

## Avisos de Corporaciones

### COMUNIDAD DE REGANTES DE LA ACEQUIA DE FAVARA

La Junta de Quince Electos de esta Comunidad, en su deseo de conocer con la mayor exactitud posible el número de propietarios y cantidad de hanegadas que representan, que estiman oportuno y conveniente, se proceda a la reforma de ordenanzas, adaptándolas al modelo oficial aprobado por real orden de 25 de Junio de 1884, invita a los que se encuentren en este caso, a que acudan a suscribir las oportunas hojas que al efecto tendrán a su disposición en la notaría del síndico-notario don Raimundo Candel, plaza de Villarrasa, número 3, y horas de 11 a 13, durante quince días hábiles a partir del día 6 de los corrientes, para efectuar lo cual deberán presentar la cédula personal y el recibo de cequaje del ejercicio último, extendido a nombre del interesado firmante.

Valencia 2 de Mayo de 1935.—El síndico, Agapito Tomás.

Valencia 27 de Abril de 1935.—El presidente.

### CONCURSO-OPOSICION

En cumplimiento de la orden ministerial fecha 23 del actual, se convoca a los señores aspirantes a las plazas de sección de ambas graduadas, para que concurran el próximo lunes a esta Escuela Normal, Arzobispo Mayoral, 1, a las 8:30 horas, con el fin de dar comienzo al ejercicio escrito.

Los aspirantes podrán presentar hasta ese día todos aquellos documentos que acrediten sus méritos y servicios, anteriores al término de la convocatoria.

La admisión de los cuñillistas de 1931 depende de la solución que la dirección general de Primera enseñanza dé a la solicitud suscrita por doña Purificación Tomás Ferreres.

Valencia 27 de Abril de 1935.—El presidente.

### CURSO DE ESPERANTO

El Grupo Laborista Esperantista, cumpliendo su inexcusable misión cultural de enseñar el idioma auxiliar internacional Esperanto, abre la matrícula de un curso para personas de uno y otro sexo, que se inaugurará el día 6 del presente mes de Mayo y al cual se invita con especial interés a la juventud laboriosa de la ciudad. La matrícula e informes se facilitarán todos los días laborables en el local social, Hornos de Hospital, 12, primero, de siete de la tarde a nueve.

## TEATROS

### Reparación de la compañía Mora-Espantaleón-Barroso

Con sólo la nota de la reparación de la compañía Mora-Espantaleón-Barroso, sin anunciar un estreno y sólo por lo tanto con el prestigio de los tres nombres de esta razón social, se llenó el teatro, y es que estos tres artistas tienen carta de naturaleza, público muy suyo, ganado en buena lid, con las exquisiteces del arte de Irene Barroso, con la vis cómica de esos dos grandes actores: Espantaleón y Mora.

«La viudita se quiere casar», el lindo juguete de Capella y de Linx tuvo honores de estreno, tal fue la interpretación y la gracia derrochada por todos. El público no tuvo momento de reposo, reía con tinuamente, celebrando momentos, situaciones y ocurrencias personales de Salvador Mora, que está incommensurable. En fin, un debut pirotécnico de júbilo, prodigo en aplausos y una demostración plena de que los actores forman su público, lo atraen, le retienen y tan suyo lo convierten que acude en cuanto sus nombres aparecen en el cartel.

La anterior temporada Mora-Espantaleón-Barroso, fué un éxito; la que comenzó ayer, superará a aquélla.

## Universidad de Valencia

### Cátedra de Luis Vives

El concepto de Historia en Juan Luis Vives, es el tema que desarrollará don Vicente Genovés Amorós, profesor de Filosofía, el día 13 de Mayo en esta Universidad.

## LA LEY DE TERMINOS MUNICIPALES

Preguntaba cierto exministro si perjudicaba en algo a la Economía Nacional

El problema económico ha quedado resuelto desde que se ha establecido en Valencia La Tocinería Buñolense, porque tanto el obrero como el empleado y el capitalista, con 1'60 pesetas, pueden comprar un kilo de nuestras ya célebres morcillas de arroz, fabricadas con arroz especial «Sos», de alimento supremo, de fácil digestión y completamente vitamínosa

Todos nuestros embutidos están fabricados con cerdo blanco, y por tanto tierno y al estilo de Buñol, quedando garantizados por su pureza. Pruebe nuestra especial longaniza de magro, a seis pesetas kilo

Calle de Luis Santangel, 1  
(Junto Avenida 14 Abril y Escuela de Artesanos)

## ENSEÑANZA

### ASOCIACION DE MAESTROS NACIONALES DE VALENCIA

Se convoca a todos los maestros nacionales de uno y otro sexo, sean o no asociados, a junta general ordinaria que se celebrará el domingo, a las diez de la mañana por primera convocatoria y a las diez y media por segunda en la Escuela Normal del Magisterio, calle del Arzobispo Mayoral.

Se advierte que el hecho de intervenir en las discusiones y votaciones implica la conformidad de pertenecer a la Asociación para lo sucesivo, caso de no ser socio en la actualidad.

Para esta sesión se ha solicitado la asistencia del representante, don Higinio Martínez.

Orden del día:  
Lectura del acta de la sesión anterior; lectura de una comunicación de la Asociación de Amigos de la escuela de «Luis Bellos»; reorganización administrativa de la Asociación y revisión de su reglamento; peticiones que deban hacerse al habilitado en favor de la Asociación; asuntos que propongan los señores socios.—El presidente, Luis Safón; el secretario, Manuel Palao.

### ESCUELAS DE ARTESANOS

El domingo, a las seis de la tarde, se celebrará en esta benemérita institución docente (Avenida del 14 de Abril), el solemne acto del reparto de premios a los alumnos que los merecieron durante el curso 1933-34.

Del discurso alusivo a esta fiesta de la enseñanza, se halla encargado el ilustre letrado, decano del Colegio de Abogados, don Ernesto Ibáñez Rizo.

La junta directiva de estas escuelas invita a todos los socios y protectores de esta institución para que se dignen asistir a dicho acto.

### ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO PRIMARIO DE VALENCIA

En cumplimiento de la orden ministerial fecha 23 del actual, se convoca a los señores aspirantes a las plazas de sección de ambas graduadas, para que concurran el próximo lunes a esta Escuela Normal, Arzobispo Mayoral, 1, a las 8:30 horas, con el fin de dar comienzo al ejercicio escrito.

Los aspirantes podrán presentar hasta ese día todos aquellos documentos que acrediten sus méritos y servicios, anteriores al término de la convocatoria.

La admisión de los cuñillistas de 1931 depende de la solución que la dirección general de Primera enseñanza dé a la solicitud suscrita por doña Purificación Tomás Ferreres.

Valencia 27 de Abril de 1935.—El presidente.

### CURSO DE ESPERANTO

El Grupo Laborista Esperantista, cumpliendo su inexcusable misión cultural de enseñar el idioma auxiliar internacional Esperanto, abre la matrícula de un curso para personas de uno y otro sexo, que se inaugurará el día 6 del presente mes de Mayo y al cual se invita con especial interés a la juventud laboriosa de la ciudad. La matrícula e informes se facilitarán todos los días laborables en el local social, Hornos de Hospital, 12, primero, de siete de la tarde a nueve.

## TEATRALES

### TEATRO LIBERTAD

#### Espectáculo Moderno

Mañana sábado se presentará en este teatro este grandioso espectáculo que seguramente llamará la atención por su modernismo y su genialidad artística, figurando la Agrupación España, El Barón Von Reinhat y el fenómeno vocal e imitador de estrellas Benamor, que conjuntamente con otras atracciones constituyen un colosal programa capaz de dejar satisfecho al público más exigente.

# DEPORTES

## FUTBOL CAMPO DE VALLEJO

**En el primer partido eliminatorio para el campeonato de España, el Valencia venció al Gimnástico por 5 a 2**

El día primero de Mayo contendieron en Vallejo, en primer partido eliminatorio para el campeonato de España, el Valencia y el Gimnástico.

Los aficionados acudieron en buena proporción a presenciar este encuentro, por lo que los jugadores de Vallejo se vieron muy concurridos casi llenos.

El partido entre valencianistas y azulgranas, si bien no trascendió con la emoción de otras veces, tuvo no obstante momentos interesantísimos, durante los cuales, tanto los jugadores, como parte del público, nos recordaron aquellos tiempos pródigos en emoción.

El Gimnástico, a pesar del cinco a dos en su contra, jugó a ratos muy bien, combinándose a la perfección todas sus líneas singularmente en la primera parte, en que con un poco más de efectividad en sus delanteros, es muy posible que el encuentro hubiese tomado otra derivación. Pero la vanguardia azulgrana actuó falta de eficacia, fallando en el remate algunos de sus componentes, entre los que destacaron Romero y Enrique, que perdieron inmejorables oportunidades.

En cambio los vanguardistas merengues fueron más positivos, aprovechando las oportunidades que se les presentaron, hasta el punto de lograr un score tan favorable que no da lugar a dudas sobre la legitimidad de su triunfo.

El primer tanto de la tarde fue obra de Costa, que remató de fuer te empalme un buen centro de Torredelot.

Rubio, como consecuencia de un córner y aprovechando una pifia peligrosísima de Valentín, marcó el segundo del Valencia.

A continuación, Picolin, consiguió el primer tanto de los azulgrana, de un buen remate de cabeza.

Momentos después resultó seriamente lesionado Picolin, por lo que hubo de ser retirado del campo, quedando el Gimnástico con diez jugadores. A pesar de ello los propietarios del campo dominaron con insistencia durante un buen rato, pero la deficiente actuación de ataque de la delantera del once propietario del campo, quedó reflejada por la ineficacia en los remates.

Cuando el árbitro señaló el final del primer tiempo, el marcador consignaba el tanteo de dos a uno a favor del Valencia.

En la segunda parte, el Valencia marcó tres tantos más por mediación de Vilanova, Costa dos, el segundo y último del Valencia, de penal.

Finalmente el Gimnástico hizo un nuevo goal, obra de Enrique.

Y con el resultado de cinco a dos, como ya hemos dicho más arriba, se dio por terminado este primer partido eliminatorio para el campeonato Copa España, entre el Gimnástico y el Valencia.

Por el grupo vencedor, destacaron Conde, Bertoll, Goiburru, Vilanova y Costa.

Por los vencidos, Bueno, Berges, Benítez, Picolin y Enrique.

Del arbitraje cuidó el colegiado valenciano señor Soliva.

Equipos:  
Valencia: Nebot, Torregaray, Pagarin, Bertoll, Goiburru, Conde, Torredelot, Rubio Vilanova, Costa y Santi.

Gimnástico: Bueno, Valentín, Benítez, Campa, Berges, Angellilo, Veral, Picolin, Romero, Pitux y Enrique.—H. G.

El día Primero de Mayo, a las ocho de la mañana, jugó un interesante partido de futbol entre las P. D. Barba y la P. D. F. A. M. M. E., el cual resultó sumamente competido, por el deseo y ahínco que pusieron ambos onces en la contienda. Abundaron jugadas de excelente futbol por parte de los dos equipos.

Se disputaba en este partido un suculento almuerzo, gasto que había de sufragar el equipo derrotado.

Pero como hubo un empate a tres goals pagaron por igual. Una vez terminado el partido fue servido el almuerzo, reinando en el mismo franca camaradería.

Los dos onces quedaron retados para deshacer el empate en fecha próxima.

Bicicleta **BH**  
— La marca de calidad —

## CAMPO DEL ARRANCAPINOS Balkis, 2-Ramos, 6

En la primera parte marca el Balkis dos por mediación de su interior derecha e izquierda. Presiona el Ramos, que consigue marcar cuatro veces, por mediación de García, Marqués (2) y Llopis, terminando la primera parte con el resultado de cuatro a dos a favor del Ramos.

En la segunda, un chut desde larga distancia de Llopis consigue el quinto tanto y poco después, Nave eleva el tanto a seis, terminando el encuentro con el resultado de seis a dos a favor del C. D. Ramos.

## CAMPO DEL FRUTERO Novelty, 1-Denia, 0

El miércoles 1 de Mayo, por la tarde, contendieron estos dos equipos, que rivalizaron en sus jugadas, llegando a emocionar al respetable en algunas ocasiones, debido al empeño puesto en la lucha.

Un juego duro, pero noble, fué la nota destacada de todo el partido, marcando el Novelty el único goal de la tarde, magistralmente ejecutado.

No caben distinciones, debido al gran entusiasmo con que se emplearon los 22 jugadores.

## EN BENIFAYO Benifayó, 3-Mijares, 0

Aprovechando la festividad del Primero de Mayo se jugó este partido que resultó de poca trascendencia.

El Benifayó se empleó a fondo en la primera media hora de juego, en la que aseguró el partido al marcar los tres únicos tantos, siendo los autores González y Molina.

En el segundo tiempo la delantera local actuó en plan de turista.

Los forasteros no consiguieron marcar a pesar de sus esfuerzos, debido a la labor del trió defensivo local, que actuó con gran acierto.

Los mejores del Benifayó: Catalá, Perera, Clérigues, González y Olmos.

De los forasteros la línea media y defensa derecha.

El Benifayó ajeno a: Catalá, Olmos, Perera, Perera, Codomiro, Clérigues, Dasí, González, Regal, Herreta, Mojina y Mateu.

Arbitró bien, Germán.

## Noticiero deportivo y comentarios del momento

Triunfal, verdaderamente triunfal fué la entrada del Betis en Sevilla a su regreso de Santander.

Vencedores absolutos del campeonato de Liga del año actual, los equipiers béticos irrumpieron en sus lares con aire triunfador, desbordando el júbilo en sus paisanos, que se entregaron a la expansión propia del momento.

Muchísimos aficionados salieron a recibir a los campeones, apoderándose de ellos y entrándolos en la ciudad, en volandas, siendo aclamados por las calles de Sevilla.

El momento de la llegada al club constituyó una nota apoteósica. La multitud, que esperaba a los jugadores, prorrumió en ovaciones estruendosas y vitoreó incesantemente a los héroes béticos.

Fué un homenaje merecidísimo de simpatía el que la afición, mejor dicho, el pueblo sevillano, tributó a los equipiers del Betis, como premio adecuado a la impropia labor realizada a lo largo del interesante torneo liguero.

Y creemos del caso hacer constar que la mayor parte de la afición española se ha asociado al mismo, habiendo acatado con gran complacencia que el grupo bético haya conquistado el preclaudido galardón, más que por otra cosa por las aschanzas de que ha sido objeto a fin de impedirles lo que también ganado tienen.

Ahora béticos a no dormirse en los laureles y a continuar laborando por el prestigio del futbol ante

## ¡Vuelta a España

Etapa MADRID - VALLADOLID  
1.º Digneff, sobre BH

Etapa SANTANDER - BILBAO  
1.º Delour, sobre BH

2.º Digneff, sobre BH

1.º y 2.º puestos CLASIFICACION GENERAL la BH

Agente exclusivo:  
Francisco de Arano  
Jorge Juan, 8.-Valencia

Bicicleta **BH**  
— La marca de calidad —

daluz, conquistando a ser posible el título campeón de España.

El Madrid está inconsolable.

Aun cuando trata de disimular su contrariedad por el fracaso que ha tenido al no poder salirse con la suya de ser campeón de Liga, a pesar de su tenaz empeño, no puede ocultar su malhumor, y contra algunos de sus jugadores han levantado cierto ambiente de hostilidad, pretendiendo hacerles responsables del contratiempo.

Pero vaya. Ahora tienen ocasión de resarcirse, reconquistando el título de campeón de Copa España.

Ya procurarán no encontrarse, a no ser en la final, con el Betis Balompé.

La sombra fatídica de Arezolo les tiene abrumados, y si llegara a darse el caso de encontrarse en la competición nacional de Copa España, nada sería de extraño que se repitiera la edición de la Liga, hasta por partida doble, como ahora.

¡Oh! ¡Quién había de decir al señor Paco y los suyos que habían de verse humillados en su orgullo por un equipo andaluz, al que apenas le concedían importancia!

¡Cuánto habrán de arrepentirse de aquella expresión despectiva a raíz del primer partido de Liga en el campo de Chamartín, en el cual venció el Betis por uno a cero, como es sabido!

No faltó madridista que dijera entonces, tratando de devolver a sus partidarios la tranquilidad y la confianza: "Bien podemos darles la ventaja de dos puntos, y en nuestra propia casa."

Con que ventaja, ¿eh?

Vaya si lo fué. Y buena. Como que en ella les entregaron el título de campeones.

No hay que ser tan espléndidos, amigos. Para la otra, ya estáis advertidos.

Un poco menos de desprendimiento. O al menos, un poco más de interés para sí.

En Alicante se prodigan los homenajes a favor de los equipiers del Hércules.

Merecido lo tienen los bravos herculanos.

Los simpáticos gorilas son los que más destacan en estas expansiones de alegría en honor de sus quipiers.

Y ahora se aprestan a la segunda parte. En el campeonato de Copa España, tienen el propósito de echar el resto jugadores y aficionados alicantinos.

De los gorilas, no hay que hablar. Trepadores más ágiles escharán jubilosos las alturas, enarbolando la bandera del triunfo y colocándola en el punto más alto del pabellón.

¡Vaya si lo harán! Como lo han hecho ahora.

Después del partido Racing-Betis, el seleccionador nacional se negó a hacer manifestaciones a los periodistas. Hablando con algunos íntimos, concretó su opinión en el sentido de esperar a que la Asamblea decidiera acerca de la proposición que ha hecho la Federación Española con relación a sus propósitos de reunir la mejor combinación para los encuentros de Lisboa y Colonia. Parece deducirse de sus manifestaciones que a Portugal irá el equipo que pensó en un principio, a base de las concepciones pactadas con los clubs que hubiesen de ceder jugadores. En ese caso sería segura la alineación de Lecue, de Eizaguirre y de los restantes de que se ha hablado.

Para Alemania, el seleccionador espera que se le conceda la oportuna autorización para disponer libremente de los jugadores que forman parte de los clubs cuyos equipos están comprometidos a jugar las primeras eliminatorias de la Copa. En ese caso, se da como segura la participación del trió defensivo bético y de los demás jugadores que en el último extremo señala el seleccionador, puesto que parece contar con el asenso de la Federación Española.

Tiempo ha dijimos nosotros que aun rectificaría el señor García Salazar sus primeros propósitos de selección.

Y así ha sido.

## Regalo a m's lectores

Por 850 pesetas en Valencia y 925 por correo, se enviará certificado un tomo 32 por 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Parilda Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

## CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

del profesor mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórica-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don Ambrosio Hui ci Miranda, plaza de Emilio Castelar, 13, Ibrería.

CADUÇA EL DIA 26 DE MAYO

## HOTEL ASTURIAS - MADRID

Carrera de San Jerónimo - Plaza de Canalejas  
Calle de Sevilla

Recientemente ampliado y reformado. Céntrico. Confortable

PRECIOS MODERADOS

Por de pronto, ya se interesa por el trió defensivo del Betis. ¡El trió defensivo del Betis! La sombra siniestra de las huesas del señor Paco.

Regueiro, Sañudo, Hilario: ¡Que viene Aedo!

Se ha celebrado el último de los partidos preparatorios de la selección lusitana que ha de enfrentarse el próximo domingo con la española. Los seleccionados se enfrentaron con el equipo Badista, de Oporto, al que vencieron por ocho tantos a dos.

Formaban la selección nacional: Soares dos Reis; Jurado; Gustavo; Albino, Rui y Araujo; Carlos Pereira, Moura, Victor Soares, Pingo y Nones.

El portero Soares no ha estado muy brillante, y es probable que el seleccionador lo reemplace. Sin embargo, hasta ahora no ha designado su sustituto.

La formación definitiva de España, no se conoce todavía.

El combate Schemeling-Paulino, ha sido definitivamente cancelado para el día 7 de Julio y se celebrará en el Stadio de la capital de Alemania.

¿No cambiarán de opinión hasta entonces? Ya veremos.

Han sido designados como jugadores reservas del equipo nacional que acudirá a Lisboa, los siguientes: Arezo (Betis), Campanal (Sevilla), Casuco (Oviedo), Noqués (Barcelona), Pedro (Barcelona).

El domingo se jugarán los siguientes partidos eliminatorios para el campeonato Copa España:

Valencia-Gimnástico.  
Donostia-Irún.

Júpiter-Zaragoza.  
Granollers-Español.

Badajona-Gerona.  
Baracaldo-Arenas.  
Hércules-Murcia.

El concurso hípico del año actual, organizado por la Sociedad Hípica Valenciana y señalado para los días del 13 al 19 del mes en curso, promete ser interesantísimo.

De la rectitud, seriedad y prestigio de los señores que forman el Consejo directivo de la entidad organizadora, cabe esperar que este certamen esté asistido del mayor acierto y del éxito más lisonjero.

En el concurso podrán tomar parte, en todas las pruebas, los «gentlemen» y profesionales civiles, vistiendo casaca roja, oficias del ejército y asimilados que no estuvieran descalificados por ninguna sociedad hípica.

Esperamos, y este es nuestro mayor deseo, que el gran concurso hípico general que tendrá efectividad del 13 al 19 del actual, constituya un motivo más de prestigio para la Sociedad Hípica Valenciana.

H. GIMENEZ.

## BOXEO

La Federación Levantina de Boxeo pone en conocimiento de todos los clubs, tanto de la capital como de la provincia y de los boxeadores amateurs en general, que hoy y mañana, en las oficinas de la Federación (calle Palau, 16, entresuelo), y de seis a 730 de la tarde, se celebrarán el reconocimiento médico y pesaje de los boxeadores inscritos que han de tomar parte en los próximos campeonatos amateurs y en estos días citados podrán inscribirse los que aún no lo hubieran hecho.

Pasadas estas fechas, será cerrada la inscripción.

## Regalo a m's lectores

Por 850 pesetas en Valencia y 925 por correo, se enviará certificado un tomo 32 por 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Parilda Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

## CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

del profesor mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórica-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don Ambrosio Hui ci Miranda, plaza de Emilio Castelar, 13, Ibrería.

## CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

del profesor mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórica-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don Ambrosio Hui ci Miranda, plaza de Emilio Castelar, 13, Ibrería.

CADUÇA EL DIA 26 DE MAYO

## HOTEL ASTURIAS - MADRID

Carrera de San Jerónimo - Plaza de Canalejas  
Calle de Sevilla

Recientemente ampliado y reformado. Céntrico. Confortable

PRECIOS MODERADOS

### CALZADOS ERNESTO FERRER, S. A.

C. BARGAS, 1 - TELEFONO 10.486 - Avda. BLASCO IBAÑEZ, 11  
VALENCIA

**Siempre los más sólidos. Siempre los más baratos  
Siempre los más elegantes.  
Y además... completamente GRATIS  
un día cada mes.**

## ¿El tongo o chiqué en el boxeo?

Siendo deber primordial en todo crítico deportivo ajustarse a la realidad en toda su crudeza, así como señalar los defectos, causas o deficiencias de todo acto deportivo, a ello me atengo y comienzo hoy a actuar en estas columnas con espíritu recto y con la única idea de velar por el bien del deporte en general, señalando sus errores, corrigiendo sus defectos y actuando con alicia de miras para que toda actividad deportiva se afiance cada vez más y el público amante de ella siempre sepa a qué atenerse y nunca sea llamado a engaño.

Comienzo hoy, pues, a desentrañar un poco esta madeja un poco confusa y laberíntica del boxeo, como espectáculo, con la esperanza de que el aficionado que me lea sepa comprender mi noble esfuerzo y vea en mí un defensor del deporte, que cuando le ataca y le critica, no es para destruirle sino para afianzarle y fortalecerle.

Combates de patraña, tontos y combinaciones surgen constantemente en todos los rings de España y yo, amante de la verdad, no puedo dejar de desquiciarme, esta falta de amor por el deporte de la que yecan la mayor parte de los organizadores, consentidos por una Federación que en vez de proteger, alentar y afianzar dicho deporte, adula a aquellos, no castigan todos estos castigos y no ponen en vigor todos los medios que como defensores del boxeo debían tener para corregir tanto mal.

Todavía es bien reciente y mucho se ha hablado del primer combate de Gironés con Miller; el aficionado saltó encantado con aquel, creyó en sus posibilidades de triunfo para conquistar el campeonato mundial y luego cuando sobreviene éste, la formidable actuación de Miller destruye en un momento las ilusiones forjadas por todo aficionado. Rara es una

otra actuación del campeón mundial y la duda sobreviene al crítico al comparar ambos combates y ver cómo en un plazo corto y sin preparación especial para ello del campeón que sigue su tour né turístico por Europa, deshace en unos segundos las ilusiones del púgil español.

Yo no creo en la primera actuación de Miller y aunque estuviese seriamente tocado, sé los recursos que todo as de la boxe posee y hubiera capeado muy bien el temporal.

Después, el combate de Miller con Torres, dudo que el campeón se empleara a fondo desde el primer momento y aunque Torres sumó más tarde por Gironés, no demostró más clase que éste, aunque así sí más voluntad y resistencia.

Pasemos a Valencia. Hace poco se celebró, sin disputarse el título, un combate entre Brown y Sangchilli. Las crónicas hablan de la apatía del negro y del triunfo del valenciano; pero tampoco creo en este combate. Dudo, máxime, cuando poco tiempo después, en Barcelona, combate el negro con Torres y lo elimina en mucho menos tiempo que Miller.

¿Qué significa esta coincidencia en ambos campeones? En el primer combate, apáticos, no demuestran su clase y ya hemos visto lo que hizo Miller en el segundo. ¿Sucederá lo mismo con Brown? Yo así me lo temo. Disputarse el campeonato del mundo oficialmente ya es otra cosa y la actuación del negro, por lo tanto, será distinta. Para mí sería un gran placer que Sangchilli le arrebatara el título pero dudo pueda conseguirlo, dada la forma distinta que tienen Miller y Brown de actuar cuando lo hacen por ganar dinero o para conservar el título.

NADAL.  
(De la Delegación de EL PUEBLO, en Cataluña.)

## II Congreso Internacional de Bibliotecas y Bibliografía

Entre los días 20 y 30 de Mayo tendrá lugar este Congreso, que celebrará sucesivamente sus sesiones en Madrid, Salamanca, Sevilla y Barcelona.

A través de las sucesivas informaciones en que los periódicos de Madrid van dando cuenta detallada de los preparativos del Congreso, se percibe el esfuerzo de los organizadores españoles por proporcionar a nuestros lustrres visitantes extranjeros una muestra de que en España se trabaja seriamente, y a la vez, por ofrecerles una estancia grata entre nosotros.

El Congreso promete, en efecto, ser un éxito de asistencia y de organización, armonizando los diversos aspectos de esta clase de reuniones, en donde se persigue tanto como producir un sacudimiento en el desarrollo de una actividad determinada, dar ocasión al establecimiento de relaciones de afecto entre los intelectuales de todo el mundo con unos días de grata convivencia en los que no son lo menos importante las fiestas y excursiones en que se muestra a los congresistas lo más interesante de las ciudades visitadas, con que se da ocasión a ese amable comercio.

Para inscripciones y para informes sobre las grandes ventajas en precios de alojamiento y viajes concedidas a los congresistas y demás detalles, es preciso dirigirse al secretario internacional, don Homero Seris, Centro de Estudios Históricos, Duque de Medinaceli, 4, Madrid.

## Kola granulada Gámir

Especialidad en Jimones y Embutidos al por mayor y detall

## JOSÉ LLORÉNS AGUILAR

CALLE VALENCIA, 39, 41 y 43 - Teléfono 11.041 - MISLATA

### Día de regalo del mes DE ABRIL

# 10

A todos cuantos compraron durante este día, se les devolverá el importe total de su compra

## De Llaurí

LA INQUIETUD CULTURAL DE LOS PUEBLOS.

En el alma de los pueblos ha prendido la inquietud por el progreso científico y artístico.

Ya no se contentan con nada. Cada día surge una necesidad más. Lo que antes se miraba con la más tibia indiferencia pasa a ser insustituible. ¿Qué ocurre por los pueblos que ya nada logra calmar sus deseos, sus inquietudes? ¿Qué ansia de perfeccionamiento es la que se ha apoderado de esa alma fuerte y noble que ya nada llega a saciar la sed que le devora? ¿A qué es debido ello?... Es que los pueblos despiertan.

Después de ese sueño forzado por quienes no sentían el remordimiento de su conciencia al ver cómo la riqueza intelectual de los pueblos moría por falta de aliento espiritual, el alma del pueblo, alma ansiosa de paz y de cultura, despierta a la vida con el vigor y la potencia de quien posee todas sus energías sin consumir, y quiere recuperar lo que a la fuerza le quitaron: su libertad. Y para ello quiere poseer el único medio de conseguir la cultura.

Cada día es un pueblo el que se manifiesta pujante y tenaz para conseguir lo que por naturaleza es suyo. Ya nada le detiene. La marcha triunfal hacia la conquista de su libertad ha sido emprendida y ya no habrá obstáculos que hagan detener ni desviar su propósito.

¡Ah de aquellos que quisieran obstaculizar el paso! Bastante, bastante han sufrido en la interminable noche de los siglos pasados. Una nueva aurora anuncia un nuevo día lleno de felicidad. El hombre quiere librarse de las cadenas de la ignorancia que arrojan sus actividades y para ello pone a contribución todos los medios de que dispone para conseguirla. Ha comprendido la inferioridad del hombre inculto y por nada quiere permanecer ni un momento más en ese estado.

Quiere iluminar su inteligencia con la luz de la razón, y sabe que el único medio para conseguirlo es el estudio. Sabe que una organización social más perfecta traerá como consecuencia una moral más perfecta también. Y así, convencido de que la liberación del pueblo depende de su voluntad, de su nivel intelectual, porque lo único que no admite tutelaje de nadie ni imposiciones de nadie, es la inteligencia; a ella se dedica, a desarrollarla, a fortalecerla, a engrandecerla potente mente a fin de llegar un día en que cada uno sepa cuál es el cumplimiento de su deber sin que haya nadie que tenga que indicárselo y menos imponérselo.

Los pueblos han entrado en una nueva fase de su vida. Y entre esos pueblos está Llaurí, pueblo que no cede a ninguno en deseos de superarse y que como perla valiosísima resalta de entre la ver de concha de su feracísima huerta que le circunda.

Nuestra felicitación sincera a los que comprendiendo las necesidades de su pueblo se desvelan por proporcionarle lo que necesita para que esas fuentes inagotables de salud y riqueza espiritual no se pierdan en la insondable oscuridad de la noche de los tiempos... AGUSTIN MORALES ACEÑO.

# ESPECTACULOS

## TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica  
MORA - ESPANTALEON - BARROSO  
Butaca, 1'50 pesetas General, 0'40  
Hoy, a las 6'30 tarde:  
**MI PADRE**  
A las 10'15 noche:  
**La viudita se quiere casar**  
Clamoroso éxito de risa  
Próximo estreno: «Papeles», de Muñoz Seca y Pérez Fernández, recientemente estrenada en el teatro de la Comedia de Madrid.

## TEATRO RUZAFÁ

HOY VIERNES  
A las 10'30 noche:  
La revista de gran espectáculo  
**Los maridos de Lidia**  
El éxito más asombroso de la presente temporada  
300 riquísimos trajes,  
16 preciosos decorados  
Magnífica presentación  
Mañana, a las 6'15 tarde y 10'30 noche:  
**Los maridos de Lidia**

## APOLO

Compañía titular del que fue Nostre  
Teatre. Primera actriz, Pilar Martí  
Mañana, a las diez noche:  
**DEBUT DE LA COMPAÑIA**  
Reprise de las revistas valencianas  
**Pepico Valencia**  
**El Rey Pepet**  
Dos creaciones de Pilar Martí, Luisa Wieden y Julio Espí  
Butaca, DOS pesetas — General, 0'50  
Se despacha en contaduría.

## ESLAVA

Butaca, 2 pesetas  
**TODOS LOS DIAS**  
A las 6'15 tarde y 10'15 noche:

## Oro y marfil

Tres actos — Quintero y Guillén  
Grandioso éxito  
Magnífica presentación

## SERRANO

Gran compañía lírica en la que figuran los eminentes cantantes  
**Clarita Panach - Anita Barbarroja**  
Vicente Simón  
A las 6'15 tarde: **EL NIÑO DEL ARROYO Y EL RUISEÑOR DE LA HUERTA**. Éxito creciente. Principales intérpretes: Clarita Panach y García Guirao.  
A las 10'15 noche, el más grande de los éxitos: **LA P. CARONA**, por los eminentes cantantes Anita Barbarroja y Vicente Simón y Blas Lledó.  
Butacas a DOS pesetas

## SALON NOVEDADES

Grandioso éxito de la compañía de vodevil de **MARUJA DE ARAGON**  
A las seis, 9'30 y 11'30:  
**Una broma pesada**  
**Los asistentes del capitán**  
En todas las sesiones, gran fin de fiesta por  
**Maruja de Aragón**  
Pront: «¿A qui li rasque la covarcha?»

## CAPITOL

A las seis tarde y 10'15 noche:  
**GRAN PROGRAMA MUSICAL**  
**Franco Foresta**  
El tener de la voz de diamante, en

## Por tu amor

Deliciosa opereta, que tiene por marco los bellos lagos venecianos  
**Jessie Mathews**  
en  
**SIEMPRE VIVA**  
Un film ultramoderno  
La mujer que no envejeció. La belleza que detuvo la marcha del tiempo

## LIRICO

Hoy, a las seis tarde y diez noche  
Programa extraordinario  
**Música, muchachos!**  
Deliciosa película musical, por Jack Oakie, Dorothy Bell (Miss Universo 1934) y la formidable orquesta de Ben Berni's Band, y  
**Sola con su amor**  
Creación de la sublime artista Sylvia Sydney, secundada por Franchot Tone  
Un film que habla a la inteligencia y al corazón

## TYPO

A las cinco tarde y 9'30 noche:  
Grandioso programa  
**Catastrófico (Cómica)**  
**Horror al matrimonio**  
Interesante comedia  
**Charlie Chan, en Londres**  
Un film de misterio y emoción  
**Identidad desconocida**  
(El doctor y la muerte)  
Habla en español  
Lunes próximo, fenomenal programa  
**AL PIE DE LA LETRA**  
Cómica  
**Un bandido leal**  
Film del Oeste, por Tim Mc Coy  
**Torbellino de sociedad**  
Habla en español  
**Por el mal camino**  
Habla en español  
El film que todos admirarán

## CINE DORE

El más perfecto en proyección y sonoridad  
Sesión continua, desde las 4'30 tarde:  
Colosal programa todo en español  
**El príncipe góndolo**  
Opereta, por Roberto Rey y Rosita Moreno  
**Una mujer para dos**  
Graciosa comedia, por Frederick March, Gary Cooper y Miriam Hopkins  
**DIBUJOS SONOROS**  
**BOLERO**  
Por George Raft y Carole Lombard

## METROPOL CINEMA

PROXIMO ESTRENO

Las sangrientas luchas por la codicia de oro  
La más fantástica comedia de los siglos  
**La obra cumbre de METRO GOLDWYN MAYER**  
Habla en español  
**Beery Cooper**  
**LA ISLA DEL TESORO**  
LA ISLA DEL TESORO  
BARRYMORE

## BALKISS

CAFÉ BAR - AMERICANO

Hoy, cinco tarde y diez noche: **Grandes bailes con atracciones**  
Mañana, diez noche: **Grandes bailes**  
**ORQUESTA BALKISS**

## Dancing Alkazar

Ribera, 2  
Teléfono 16.647  
Todos los días, sesiones tarde y noche.—25 bailarinas de salón. Éxito de Rosario Gálvez, Elisa Villarroya, Pepita Marin, Estrellita Merino, Mari Pili, Adelita Saavedra y Consuelo Albéniz.—Gran rebaja de precios, consumición mínima, una peseta

## EDEN CONCERT - Bargas, 7

Todos los días, cuatro tarde: El mejor programa de variedades y VODEVIL  
Hoy, debut de la compañía de **JUAN PASCUAL**, de la que forma parte la sugestiva primera actriz **PILAR COSME**  
con el vodevil: **El embajador de Lamerundia**  
De doce y media a cuatro, gran cabaret

## SHANGHAI

Cabaret de noche

Grandes atracciones en pista  
Catedral de las variedades. Belleza, arte, frivolidad.—Actúan con éxito Lolita Montes, Cartagena, Quirós, P. Ruiz, M. Madrid, Luisa Fernández, E. Cots, Turquesita, E. Daza, estrella de baile, y Lidia Velasco (miss Bataclán, estrella frívola).—Nota: Consumición tarde, una peseta.—Consumición noche, 1'50 peseta.  
El día 4, todo el programa nuevo

## OLYMPIA

Hoy, seis tarde y 10'15 noche:  
**EL EXITO DEL DIA!**  
RUBY KEELER  
DICK POWELL  
JOAN BLONDELL  
EN  
**MUSICA Y MUJERES**  
WARNER BROS. FIRST NATIONAL FILMS  
Una fantasía cinematográfica musical. Un grandioso film espectacular. Un encanto para la vista y deleite para el oído

## CINE IDEAL

SONORO WESTERN ELECTRIC  
BUTACA, 0'50 — GENERAL, 0'30  
Gigantesco programa en español  
**Al Este sin rumbo**  
Emocionante película de largo metraje, totalmente en español  
**Casada por azar**  
Extraordinaria superproducción de largo metraje, totalmente en español, por Clark Gable, Carole Lombard y Dorothy Mackaill  
**TRES CERDITOS**  
Populares dibujos en colores, hablados y cantados en español  
**Canción de cuna**  
Totalmente hablado en español  
Interpretación cumbre de la excelsa actriz Dorothea Wieck. Éxito rotundo de esta impecable versión del famoso drama de Gregorio Martínez Sierra

## CINEMA GOYA

A las cinco tarde y 9'30 noche:  
**REVISTA DIBUJOS**  
**MIGUELON**  
Habla y cantada en español, por Miguel Fleta y Matilde Revenga  
**La señorita de los cuentos**  
de Hoffmann  
Por Anny Ondra

## Metropol

HERNAN CORTES 9. TELEFONO 17928.

Hoy, 5'30 tarde y 10'15 noche  
**UN LIO DE FAMILIA**  
Habla en español  
**Montgomery**  
**EL REFUGIO**  
Habla en español

Hoy, a las 9'45 tarde:  
Primer partido:  
Liria II y Arenda (rojos), contra Pascual y Ambrosio (azules)  
Segundo partido:  
Liria I y Mora II (rojos), contra Cuart y Peris (azules)  
Escalera cuerda.

## ACTUALIDADES FILM

En el día primero de Mayo dió en Unión Radio Valencia, una conferencia sobre «Origen y evolución de la fiesta del trabajo», el delegado provincial del Trabajo, don Antonio López Rodrigo.  
En nuestro número de mañana publicaremos un extracto de la misma que ha sido muy elogiada.  
La comisión de falla de las calles de Valencia, Roberto Casprovado y adyacentes inaugurará su serie de verbenas mañana sábado y el domingo, amenizadas por una renombrada orquesta, a las diez de la noche.  
Infinidad de regalos para señoras. Gran pista asfaltada. Luz local adornado en la calle de Roberto Casprovado. Música, luz y alegría.

## CINE VERSALLES

**DIBUJOS SONOROS ESCANDALO**  
Drama en español  
**LA PEQUEÑA TIMADORA**  
Bañada y cantada, por Dolly Haas  
**AMANTES FUGITIVOS**  
Habla en español, por Robert Montgomery  
Lunes próximo: «Una semana de felicidad», habla y cantada en español, por Raquel Rodrigo y Tony D'Algy

## Gran Teatro

CINE SONORO  
Hoy, 5'30 tarde y 9'30 noche  
Éxito de la sugestiva película de asunto realista, amor y aventura:  
**LAS 8 COLONDRINAS**  
¡Un canto a la maternidad!  
Por los rascacielos (Aventura de un cameraman)  
EXITAZO de la graciosa archicomedia, inspirada en un affaire financiero:  
**Gedeón, Trampa y C.**  
Creación del gran RAIMU  
Pront: «Boulevard 1.º (rey negro)»

## MUNDIAL CINEMA

Maestro Aguilar, 31  
Hoy, sensacional programa  
**Maniques neoyorkinos**  
Deliciosa comedia musical  
**La locura del dólar**  
Emocionante producción, por Kay Johnson y Pat O'Brien  
**LA DOLOROSA**  
La versión cinematográfica de la magna zarzuela del maestro Serrano  
DIBUJOS SONOROS

## COLISEUM

Hoy, a las cinco tarde y 9'15 noche  
Enorme éxito  
**Confianza en tí**  
Deliciosa comedia, por Jhon Boles  
**EL ARRABAL**  
Gran film en español, por Walla: Beery y George Raft  
Película de una gracia y emoción inigualables. Completan el programa otros asuntos cortos, entre ellos: LA CIGARRA Y LA HORMIGA, dibujo en colores, de Walt Disney. Semana próxima: «Ella fué una dama» y «El burlador de Florencia», por F. March

## CINE AVENIDA

Hoy, a las cinco tarde y 9'30 noche  
Fantástico programa  
**HACIA LAS ALTURAS**  
Un gran film de aviación, por Katharine Hepburn  
**PARECE QUE FUE AYER**  
Una película de extraordinario interés, por Reginald Denny y Jhon Boles  
Completan el programa, otras películas cortas. Semana próxima: «Noches en los bosques de Viena» y «Los de 14 años»

## SUIZO

Hoy, a las seis tarde y 10'15 noche:  
Colosal programa  
**La lotería del amor**  
Por Lew Ayres y Pat Paterson  
**Fopasiepos en Bordupas**  
Por Charles Murray y Mauren Sullivan

## TRINQUETE PELAYO

Hoy, a las 9'45 tarde:  
Primer partido:  
Liria II y Arenda (rojos), contra Pascual y Ambrosio (azules)  
Segundo partido:  
Liria I y Mora II (rojos), contra Cuart y Peris (azules)  
Escalera cuerda.

## NOTICIAS

El día primero de Mayo dió en Unión Radio Valencia, una conferencia sobre «Origen y evolución de la fiesta del trabajo», el delegado provincial del Trabajo, don Antonio López Rodrigo.  
En nuestro número de mañana publicaremos un extracto de la misma que ha sido muy elogiada.

La comisión de falla de las calles de Valencia, Roberto Casprovado y adyacentes inaugurará su serie de verbenas mañana sábado y el domingo, amenizadas por una renombrada orquesta, a las diez de la noche.  
Infinidad de regalos para señoras. Gran pista asfaltada. Luz local adornado en la calle de Roberto Casprovado. Música, luz y alegría.

En la Casa del Maestro, mañana sábado, a las 10 dará, sobre el tema «El héroe, el Mito y la Mas», su anunciada conferencia el doctor don Juan J. López Ibor.

La Agrupación Valencianista Escolar convoca a tots els socis a l'assamblea general extraordinaria, que tindrà lloc demà dissabte, a les 6,30 per primera convocatori i a les set per segona, en nostre nou estatge social: Poeta Liern, número 5, principal, domicili de Lo Rat-Penat, d'acord amb lo següent ordre del dia:  
Lectura del acta de la darrera assemblea.  
Lectura de la Memoria pel señor secretari.  
Do a 15 de compt's pel t'ober.  
Elecció de nou consell directiu.

Con objeto de hacerse cargo de una avioneta adquirida por el Aero Club de Valencia, destinada a su Escuela de Pilotaje, han salido para Inglaterra los miembros de la comisión de Aeronáutica de este club, señores Mazarredo y San Joaquín en la avioneta de este último.  
También llevan encargo de varios nuevos pippos, de interesarse por el material actualmente existente en el mercado inglés con el deseo de hacer sus pedidos una vez documentados con detalle.  
Con ello va a completarse seguramente dentro de este año la docena de avionetas existentes en Manises, prueba evidente del número de adeptos que la aviación va consiguiendo entre los valencianos.

## RADIO

**Programas para hoy**  
Queriendo facilitar la labor del aficionado, publicamos los programas siguiendo el orden en que van apareciendo las emisoras conforme avanza el condensador, de menor a mayor número de kilociclos:  
Budapest, diez noche, concierto.  
Beromunster, 7'25, música oriental.  
Stuttgart, 6'15 tarde, orquesta.  
Viena, 6'30 tarde, Donna Diana», ópera.  
Maroc, siete tarde, emisión árabe; ocho noche, melodía.  
Firenze, 7'30 tarde, variedades.  
Murmansk, siete tarde, orquesta.  
Bruselas, 7'30 tarde, variedades.  
El Cairo, siete tarde, concierto.  
Lisboa, siete tarde, orquesta.  
Bruselas francés, 6'15 tarde, variedades.  
Praga, 6'30 tarde, variedades orquestales y banda.  
Lyon, siete tarde, discos.  
Langenberg, 7'15 tarde, variedades.  
Norte Regional, siete tarde, concierto.  
París, 7'30 tarde, concierto.  
Estocolmo, 6'30 tarde, concierto.  
Roma, 7'30 tarde, concierto.  
Kiev, siete tarde, variedades.  
SEVILLA, nueve noche, transmite programa Barcelona.  
Munich, 7'15 tarde, programa de Roma.  
Marsetta, siete tarde, concierto.  
Escocesa, siete tarde, órgano.

Toulouse, seis tarde, discos.  
Leipzig, 9'30 noche, programa de solistas.  
BARCELONA, diez noche, transmisión de la Granja Royal.  
Milán, 7'30 tarde, variedades orquestales.  
Poste Parísien, 7'30 tarde, orquesta.  
Moscú, diez noche, propaganda.  
EMISORA LOCAL, variedades, y por la noche, concierto en discos.  
Estrasburgo, 6'30 tarde, concierto sacro.  
Brno, siete tarde, variedades.  
Bruselas flamenco, ocho noche, teatro.  
Argel, 12'30 tarde, sobremesa; a las seis, concierto.  
Breslau, siete tarde, orquesta.  
Oeste Regional, 6'30 tarde, concierto de banda.  
Génova, 7'30 tarde, concierto.  
Hellsberg, siete tarde, teatro.  
Bari, 7'30 tarde, concierto.  
MADRID, diez noche, retransmisión de un teatro.  
Nápoles, 7'30 tarde, concierto.  
Monte Ceneri, siete tarde, teatro.  
SAN SEBASTIAN, a las diez noche, orquesta.  
Játiva, 11'30 mañana, cinco y siete tarde y ocho noche, variedades.  
Y las extracortas radilarán:  
Aranjuez, de 0'30 a dos, G. T. M. Gran orquesta y artistas. Onda de 35 metros: cantos y música españoles.  
Schenectady, de una a seis madrugada.  
A igual hora, Nueva York.  
De once a dos madrugada, Méjico: indicativo, XIF.  
De una a cuatro madrugada, Buenos Aires: indicativo, LSN.  
Moscú, ocho noche, transmisión desde el Komitern.  
Barranquilla, de una a tres madrugada.  
Australia, de 8'15 a 12'30 mañana.  
Cuba, de una a tres de la madrugada.

## Comisiones falleras

Comisión de falla de las calles de Cuba y Buenos Aires.  
Presidentes honorarios:  
Don Antonio Rodríguez Castellanos, compositor de música; y don Manolo Martínez, don Vicente Herrero, don José Rico, don Vicente Guardia, don Antonio Mora, don Ricardo Medina, don José Sanz, don José Carrión, don Félix Toledano y don Vicente Martínez.  
Comisión ejecutiva: Presidente, don Francisco Martínez; vice, don Juan Baldó; secretario, don Carlos González; vice, don Manuel Picazo; tesorero, don Vicente Herrero; contador, don José Cuquerella Vidá; vice, don José Abad; vocales: don Rafael Garcés, don José Cortés, don Vicente Ferrer, don José Gramuntell, don Vicente García, don Santiago Marco y don Manuel Castelló.

## Comisión de la plaza del Mercado

Fallera mayor, Amparín Campos Tarazón.  
Presidente honorario, don Alejo Julve Asensio.  
Junta ejecutiva:  
Presidente, Rafael Ibáñez; vicepresidente, Enrique Miralles; tesorero, Manuel Campos; contador, José Navarro; secretario, Ángel Cifre Goya; vice, Pablo Sagalá; vocales: Rafael Senabre, José Barrera, Vicente C. de Graçia, Manuel Julián, Antonio Robres, Julio Mayordomo, José Miragall, Félix Mirno, Maties Piles, Emilio González, José Espinosa y Manuel Zurriaga; vocales infantiles: Emilio Barrera Zurriaga, Manolin Campos Tarazón, Rafaelín Ibáñez Raimundo y Tomás Tarazón.

## Comisión de la plaza de Jesús y Avenida de Fontana Rosa

Presidente de honor, don Franco Tormo.  
Falleros mayores:  
Don Severiano España, don José Goscollá, don Lúgino Renovell y don Ezequiel Pérez de Lucía.

## Comisión ejecutiva

Presidente, Juan Hernández; vice, Antonio Ruiz; secretario, Francisco Martínez; vice, Roberto Gimeno; tesorero, Francisco Alós; contador, Joaquín Navarro; vocales: Domingo Sáez, José Oliver, Enrique González, Luis Gimeno, Emilio Estellés, Joaquín Colomer, Vicente Calabuig, Juan Zamorano, Vicente Planes, José Brell, Salvador Mir y Amador Redondo; obrador, Vicente Sáez; delegados en el C. C. F., Antonio Ruiz y Francisco Alós.

## Más sucesos

**AGRESIONES**  
En la casa de dormir denominada La Victoria, del Camino de Barcelona, número 67, se registraron ayer dos sucesos que dieron trabajo a la Casa de Socorro del Museo.

El primero fué motivado por la reclamación de una prenda de vestir de uno de los que allí se refugiaron a pernoctar a la duena de la casa, enzarzándose ambos en una discusión que terminó a golpes, teniendo que ser asistido el reclamante. Andrés Zanón Ferris, de 68 años, casado, recogedor de papeles, de una herida contusa que interesa la piel y tejido celular, situada en la región frontal, más una contusión con escoriación en la región parietal derecha.

Con posterioridad a esta agresión, uno de los visitantes de citada casa, Nicolás Fernández Gállego, de 55 años, que había bebido algún tanto más de lo necesario, comenzó a gastar una bromita pesada a sus compañeros de hospedaje, pero uno de ellos le atizó un garrotazo, por lo que tuvo que ser asistido de una herida de cuatro centímetros de extensión, situada en la cabeza, interesando el cuero cabelludo.

En una taberna situada en la Travesía de Moncada, número 2, propiedad de Joaquín Pérez Sabina, se hallaba el parroquiano José Juan Aguilar Pérez, de 19 años, soltero, natural de Almería, a quien reclamó el dueño del establecimiento una peseta veinte céntimos que le adeudaba.  
El Aguilar tubo de sentirse flaqueado y elevó la voz, degenerando la cuestión en bronca, interviniendo uno de los asistidos a la casa, Eduardo Ribero Quiles, pero aquél comenzó a repartir bofetadas y mordiscos, enviando a la Casa de Socorro nombrada anteriormente a sus contrincantes para la oportuna reparación.

El dueño de la taberna sufría una herida a colgajo en la cara palmar del dedo índice de la mano derecha y escoriaciones en la cara.  
El parroquiano que intervino tenía una herida con pérdida de parte del pabellón de la oreja izquierda y finalmente el agresor fué asistido de una contusión en la cabeza.  
Total, que si se descuidan se los merienda en el sentido directo de la frase.

De todas estas agresiones se dió cuenta al juzgado.

**Toda la correspondencia a EL PUEBLO, debe dirigirse al Apartado de Correos número 338**

# Madrid, Provincias y Extranjero

## Consejo de ministros

### La reforma de la ley de Jurados mixtos.—Mandos militares

El Consejo de ministros se reunió ayer mañana en Palacio desde las diez y media hasta las doce y media.

Primero hubo consejo, y luego quedaron reunidos los ministros bajo la presidencia del jefe del Estado.

Al salir el señor Portela dijo que había tranquilidad en toda España.

El señor Jalón dió la siguiente referencia verbal:

—En el consejo, el presidente se ha felicitado de que la obra de Gobierno culminase ayer en toda España.

Especialmente ha felicitado, vinculando en él el éxito, al señor Portela, y ha propuesto y se ha aprobado la concesión de la banda de la República para el ministro de la Gobernación.

El señor Portela, después de dar las gracias y considerar que el éxito era de todo el Gobierno, se ha referido al crimen de Cuatro Caminos, habiendo acordado el Consejo conceder la encomienda de la República al agente fallecido, concediéndole, además, un auxilio extraordinario a la familia, y la pensión equivalente a su sueldo en activo.

Se ha designado al ministro de la Gobernación para que, en nombre del Gobierno, presida el traslado de los restos.

El señor Portela ha leído telegramas de los gobernadores que dan cuenta de que el día del miércoles transcurrió sin novedad, y ha entregado al presidente una estadística completa de las actividades sociales desplegadas en el día de ayer.

Ha sido aprobado el proyecto del ministro de Trabajo sobre reforma de los Jurados mixtos, recordándose observaciones hechas al señor Vaquero por algunos compañeros.

Yo, por ejemplo, he dicho que no puede entrar en el proyecto nada que se refiera a Comunicaciones.

A propuesta del ministro de Obras públicas, el de la Guerra ha leído un proyecto desmolvilizan do a las ferroviarias.

Por indicación del ministro de Agricultura, van a ser empleados los aparatos lanzallamas del ejército contra la langosta en las provincias de Madrid, Cáceres y Badajoz, y con el mismo fin se aplicarán en otras provincias bidones de gasolina.

Con motivo de la jubilación próximo del rector de la Universidad de Zaragoza, don Paulino Salmerón, el ministro de Instrucción pública, después de elogiar a dicha personalidad, ha pedido para él una distinción, y así se ha acordado.

Y como nota final, que juzgo interesante, se ha aprobado el proyecto contra el paro obrero, después de haber sido aceptadas algunas sugerencias de los ministros de Hacienda y Obras públicas.

Les adelantaré que dicho proyecto supone mil y pico de millones desembolsables en cinco anualidades.

### Nota oficioso

La nota del Consejo dice:

«Presidencia. — Decreto delimitando la competencia de los ministros de Trabajo y Hacienda en la aplicación del artículo 43 de la ley de Presupuestos de Junio de 1934.

Justicia.—Proyecto de ley sobre suspensiones de pagos de las compañías de ferrocarriles y demás empresas de obras y servicios públicos.

Guerra.—Expediente sobre abono de las obras a ejecutar en el cuartel de Tortosa.

Decreto nombrando vocal del Consejo director de la Asamblea de las Ordenes de San Hermenegildo al general de división don Juan García Gómez Caminero.

Otro nombrando general de la octava división (Coruña) al general de división don José Riquelme y López Bago.

Idem de la segunda al general don José Fernández Villabril, que manda la sexta.

Promoviendo a general de división a don Joaquín Panjui, y nombrándolo general jefe de la sexta división.

Nombrando jefe de la dirección general de Material de Industrias militares al general de brigada don Federico de Miguel, que manda la cuarta brigada de artillería.

Idem para la jefatura del servicio militar de ferrocarriles al general de brigada don Leopoldo Jiménez García.

Nombrando secretario del Consejo de San Fernando y San Hermenegildo al general de brigada don José Millán Astray.

Idem jefe del Estado Mayor de la primera inspección al general de brigada don Emilio Arau.

Instrucción pública. — Decreto unificando los preceptos sobre matrícula gratuita en los diversos centros dependientes de este ministerio.

Obras públicas.—Declarando de urgencia la continuación de las obras de la presa del pantano de Benzoba (Córdoba) y concediendo al efecto un crédito de 223.000 pesetas, a invertir por el sistema de destajo.

Otro crédito de 198.000 pesetas para terminar por subasta una presa en el barranco de Sirga (Canarias).

Subvención para abastecimiento de aguas a Malvas del Rey (Barcelona).

Trabajo.—Se autoriza al ministro para la presentación a las Cortes del proyecto de reforma de la ley de Jurados mixtos.

Industria y Comercio.—Decreto reglamentando la percepción de gratificaciones y otros devengos extraordinarios.

Orden ministerial sobre concesión de importación de hojalata en admisión temporal.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

Decreto fijando el cupo de contingentes y las tasas sobre ellos para la importación de automóviles.

### El señor Alba obsequia a los periodistas

El presidente de las Cortes, señor Alba, obsequió con un almuerzo a los periodistas que hacen la información en el Congreso. Asistieron casi todos los informadores parlamentarios, ocupando la presidencia el señor Alba, quien tenía a su lado al más antiguo y al más joven de dichos informadores.

El almuerzo transcurrió en un ambiente de correcta camaradería. A los postres el señor Alba brindó por el periodismo español.

Los periodistas dieron las gracias al señor Alba por su atención. Durante el almuerzo se habló algo de política, tratando los redactores de arrancar al señor Alba algunas manifestaciones que les orientasen sobre la solución que ha de tener el pleito político.

El señor Alba dijo que, como presidente de la Cámara, tiene el propósito de reanudar las sesiones el mismo día que fija el decreto de suspensión de las mismas y que si en esa fecha no hubiera nuevo Gobierno se limitaría a dar cuenta de la situación para que las Cortes acuerden la suspensión de las sesiones hasta que la crisis haya sido resuelta.

En el depósito judicial, después de practicarse la autopsia al cadáver del infortunado agente López Pelegrín, se procedió al embalsamamiento. Realizada esta operación, se colocó en una severa caja y fué trasladado en un furgón a la dirección general de Seguridad, en el salón grande, la capilla ardiente.

Al llegar el cadáver a la puerta principal del centro policíaco, fuerzas de Seguridad formaron ante él.

En hombros de compañeros fué subido el féretro hasta la capilla ardiente. En ella habían sido colocadas varias magníficas coronas del jefe superior de policía y personal.

Compañeros dan guardia al cadáver. Este llegó a las 10'15, siendo recibido por el director general, altos jefes y numerosos compañeros. Una vez colocado el féretro en el túmulo, todo el personal que se encontraba en la dirección desfiló ante él, quedando en la capilla velándole varios compañeros.

Ayer permaneció todo el día en la dirección general, por donde desfiló todo el personal de la dirección, franco de servicio.

Valdivia se trasladó al ministerio de la Gobernación, para entrevistarse con Portela, a fin de preparar el acto del entierro, que se verificará hoy.

En la entrevista con el ministro de la Gobernación, se acordó que el traslado del cadáver se verificara hoy a las once, desde la dirección al pueblo de Poveta, donde recibirá sepultura. Momentos antes se verificará la imposición de las insignias que le han sido concedidas por el Gobierno en el Consejo de ayer y que ha regalado el ministro de Estado señor Rocha.

Zaragoza. — La policía ha comenzado a trabajar activamente por si acaso en su fuga ha llegado el autor de la muerte de un agente de vigilancia, hecho acaecido en Madrid.

La Fiesta del Trabajo transcurrió en Madrid con bastante animación a favor de un día verdaderamente primaveral.

Hubo espectáculos y circularon taxis, tranvías y metros, aunque los taxis en escaso número, porque no acudirían los obreros.

Sallieron algunos conducidos por sus dueños y otros por elementos militares y de la dirección de Seguridad.

La gente obrera se lanzó al campo, donde pasó el día. Los edificios públicos y los puntos estratégicos estuvieron fuertemente protegidos, sin que estas precauciones resultaran necesarias.

Muchos cafés y bares abrieron, aunque sin que acudieran todos los camareros.

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a última hora de la tarde y se congratuló de que el Primero de Mayo transcurriera con tranquilidad completa.

Sólo en un pueblo de Valladolid y en otro de Valencia se intentó organizar sendas manifestaciones, yendo al frente los respectivos alcaldes.

Las manifestaciones fueron disueltas y ambos alcaldes destituidos.

La fiesta de los vendedores de periódicos. Por acuerdo de la Unión de Empresas Periodísticas y los vendedores de periódicos, se celebrará el próximo sábado, 4 de Mayo, el Día de los Vendedores, vendiéndose todos los periódicos diarios a quince céntimos y destinándose todos los ingresos a la adquisición de la Casa del Vendedor.

Con motivo del citado día se preparan diversos actos.

Una nota de Hacienda. El subsecretario de Hacienda entregó la siguiente nota:

«Por orden de 24 de Abril quedan desestimadas las instancias promovidas por los aspirantes acogidos a los preceptos de la orden de 24 de Noviembre de 1934, debiendo en el futuro atenderse a las normas que se aprueben y publiquen para solicitar y obtener en su caso el ingreso en el Instituto de Carabineros.»

Conferencia del señor Royo Villanova. Mañana, a las siete de la tarde, el señor Royo Villanova dará una conferencia en la Academia de Jurisprudencia sobre el tema: «La reforma de la Constitución.»

### Sobre la agresión a un agente de policía

Se ha comprobado que el extremista que hirió en la madrugada del miércoles en Cuatro Caminos al agente López Pelegrín es Constantino Rojo, hijo de un capitán del ejército, conocidísimo en el extremismo y peligroso.

Ha sido detenido un médico particular por comprobarse que anoche curó a un individuo de un balazo en el bajo vientre sin haber dado cuenta de ello al juzgado de guardia.

En el depósito judicial, después de practicarse la autopsia al cadáver del infortunado agente López Pelegrín, se procedió al embalsamamiento. Realizada esta operación, se colocó en una severa caja y fué trasladado en un furgón a la dirección general de Seguridad, en el salón grande, la capilla ardiente.

Al llegar el cadáver a la puerta principal del centro policíaco, fuerzas de Seguridad formaron ante él.

En hombros de compañeros fué subido el féretro hasta la capilla ardiente. En ella habían sido colocadas varias magníficas coronas del jefe superior de policía y personal.

Compañeros dan guardia al cadáver. Este llegó a las 10'15, siendo recibido por el director general, altos jefes y numerosos compañeros. Una vez colocado el féretro en el túmulo, todo el personal que se encontraba en la dirección desfiló ante él, quedando en la capilla velándole varios compañeros.

Ayer permaneció todo el día en la dirección general, por donde desfiló todo el personal de la dirección, franco de servicio.

Valdivia se trasladó al ministerio de la Gobernación, para entrevistarse con Portela, a fin de preparar el acto del entierro, que se verificará hoy.

En la entrevista con el ministro de la Gobernación, se acordó que el traslado del cadáver se verificara hoy a las once, desde la dirección al pueblo de Poveta, donde recibirá sepultura. Momentos antes se verificará la imposición de las insignias que le han sido concedidas por el Gobierno en el Consejo de ayer y que ha regalado el ministro de Estado señor Rocha.

Zaragoza. — La policía ha comenzado a trabajar activamente por si acaso en su fuga ha llegado el autor de la muerte de un agente de vigilancia, hecho acaecido en Madrid.

La Fiesta del Trabajo transcurrió en Madrid con bastante animación a favor de un día verdaderamente primaveral.

Hubo espectáculos y circularon taxis, tranvías y metros, aunque los taxis en escaso número, porque no acudirían los obreros.

Sallieron algunos conducidos por sus dueños y otros por elementos militares y de la dirección de Seguridad.

La gente obrera se lanzó al campo, donde pasó el día. Los edificios públicos y los puntos estratégicos estuvieron fuertemente protegidos, sin que estas precauciones resultaran necesarias.

Muchos cafés y bares abrieron, aunque sin que acudieran todos los camareros.

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a última hora de la tarde y se congratuló de que el Primero de Mayo transcurriera con tranquilidad completa.

Sólo en un pueblo de Valladolid y en otro de Valencia se intentó organizar sendas manifestaciones, yendo al frente los respectivos alcaldes.

Las manifestaciones fueron disueltas y ambos alcaldes destituidos.

La fiesta de los vendedores de periódicos. Por acuerdo de la Unión de Empresas Periodísticas y los vendedores de periódicos, se celebrará el próximo sábado, 4 de Mayo, el Día de los Vendedores, vendiéndose todos los periódicos diarios a quince céntimos y destinándose todos los ingresos a la adquisición de la Casa del Vendedor.

Con motivo del citado día se preparan diversos actos.

Una nota de Hacienda. El subsecretario de Hacienda entregó la siguiente nota:

«Por orden de 24 de Abril quedan desestimadas las instancias promovidas por los aspirantes acogidos a los preceptos de la orden de 24 de Noviembre de 1934, debiendo en el futuro atenderse a las normas que se aprueben y publiquen para solicitar y obtener en su caso el ingreso en el Instituto de Carabineros.»

### Ultima hora en la Presidencia

#### Después de conferenciar con Martínez de Velasco, el jefe del Gobierno anuncia para hoy la crisis total

A las cinco y media de la tarde llegó a la Presidencia el señor Lerroux.

Interrogado por los periodistas, dijo que el Consejo de la mañana había sido como todos los demás.

Un periodista le dijo que estaban muy intrigados porque Gil Robles les dijo que hoy se producirían acontecimientos políticos.

El señor Lerroux dijo: —Efectivamente; mañana será un día movido en política y para que no estén ustedes con el alma en un hilo, he de decirles que mañana se producirán tales acontecimientos políticos.

—¿Hará usted esta tarde algunas visitas o las recibirá en la Presidencia?

—Sí. Esta tarde recibiré una visita.

—¿Quizá la de Martínez Velasco?

—Efectivamente. A las seis he citado a Martínez de Velasco para conferenciar con él.

Los periodistas comentaron el momento político actual y uno advirtió la posibilidad de que hoy, como resumen de esos acontecimientos, se produciría la crisis total.

—En efecto. Mañana la crisis será total. Se abrirá un período de consultas.

Un periodista dijo: —En esa misma opinión abunda el señor Gil Robles, pues en las manifestaciones que nos hizo anoche admitía ese hecho.

—Sí. Mañana, como la reorganización ministerial necesariamente ha de abarcar a más de dos carteras, naturalmente se abrirá la crisis total y comenzará el período de consultas, que yo creo también, como el señor Gil Robles, que será una cosa rápida.

Los periodistas le hablaron de las conferencias que estos días ha venido celebrando con los jefes del desparecido bloque gubernamental y uno de ellos admitió el hecho de que este bloque estaba reconstruido a lo que Lerroux contestó: —No haga usted suposiciones, porque mientras uno de esos cuatro jefes continúe manteniendo sus manifestaciones con idéntica firmeza, no puede afirmarse nada.

Otro periodista señaló que el jefe que aludía el señor Lerroux no mantenía su posición con la misma firmeza, sino que lo supeditaba todo a un sistema de proporcionalidad y Lerroux dijo: —Hoy el problema está en mis manos.

Mañana estará en las del Presidente de la República y pasado mañana en las manos de quien la província del Presidente de la República designe.

Otro periodista insistió sobre la posición que mantenía el jefe político aludido por Lerroux y el Presidente dijo: —Si ese jefe político ha modificado su posición, otro de los jefes políticos que formaban parte del bloque gubernamental, parece que la mantiene en su integridad y, por tanto, las cosas continúan como estaban.

Fué preguntado Lerroux si hoy visitaría al Presidente de la República y contestó: —Efectivamente. Mañana me entrevistaré con Su Excelencia.

No será muy temprano, porque yo quiero hacer las cosas cuando el sol calienta, que es cuando más reconforta y cuando se encuentra uno con más facultades para realizar estas cosas.

Se preguntó a Lerroux si se llegaría a un acuerdo con la Liga Regionalista, pues el señor Alba dijo el miércoles a los informadores que esto entraba dentro de lo posible.

El señor Lerroux contestó: —De mí no depende esto, porque como mañana visitará al Presidente de la República, ampliar la base del Gobierno será cuestión de aquel que está encargado de formar Gabinete, y si a mí no me convienen las condiciones que me ponga aquella persona encargada de cumplir aquella misión, yo no formaré parte del futuro Gabinete.

Todo está pendiente de los acontecimientos, pues se ignora quién será el encargado de formar Gobierno.

Los periodistas coincidieron en que el encargado sería el señor Lerroux, y éste les dijo: —Pues, ya veremos si es así.

A las ocho menos cuarto acudió a la Presidencia el ministro de Hacienda.

Salió a los pocos minutos, preguntándole los periodistas si po-

### Ampliación del Consejo

En el Consejo de esta mañana se ha hecho un examen retrospectivo de la labor realizada por este Gobierno, lo cual tiene todo el valor de una liquidación.

El Gobierno ha celebrado su último Consejo.

Los ministros en la reunión del martes pusieron los cargos a disposición del señor Lerroux para que produjera la crisis cuando lo estimara conveniente.

El Consejo previo tuvo poca importancia. No se habló para nada de política.

De los temas tratados, el más interesante fué la combinación de mandos militares.

Se aprobó el decreto del ministro de Industria sobre la contingencia de los automóviles. Se trata de una de las medidas para responder a la actitud de Francia.

El contingente se reduce a un diez por ciento del cupo actual, lo cual permite la entrada de coches de otros países. Ahora se dispondrá la oportuna tasa. El Gobierno tiene impresiones más optimistas acerca de las negociaciones. Espera que no se llegue a la guerra de tarifas, porque ya se tienen noticias de Francia en el sentido de un retroceso.

De todos modos, si llegado el primero de Julio no hubiese habido acuerdo, se iría, francamente, a situar en la primera columna del arancel todos los productos franceses que tienen ahora trato de nación más favorecida.

Se ha hablado de una posible ruptura, por parte de Francia, del Tratado de Trabajo. Esto ocasionaría, indudablemente, perjuicios a los trabajadores españoles que tienen ocupación y viven en la República vecina, pero no hay que olvidar que también en España hay muchos trabajadores franceses, acaso en mejores condiciones que los españoles en Francia.

Eso es una arma de dos filos que parece no va a tener efectividad.

El ministro de Trabajo sometió al Consejo el proyecto de reforma de los jurados mixtos.

Hicieron observaciones los señores Zabala, Guerra del Río y Jalón.

El ministro de Trabajo las recogió para incorporarlas al proyecto. Se habló también nuevamente de la fórmula para resolver el paro obrero.

El proyecto del señor Guerra del Río ha sido modificado en el sentido de aumentar algunos millones de pesetas su primitivo proyecto.

De todos modos, las consignaciones extraordinarias de Obras públicas que se han de atender con cargo al presupuesto, no serán alteradas. Se mantiene la cifra de doscientos millones.

En el Consejo presidido por el señor Alcalá Zamora se firmaron algunos decretos acordados en la reunión anterior.

Se cambiaron impresiones sobre la jornada del Primero de Mayo, y el Gobierno expresó su satisfacción por que a la Fiesta del

### Grave denuncia

Suscrita por tres sindicatos de la quiebra de una casa de Barcelona, se ha presentado al ministro de Justicia una grave denuncia por prevaricación contra dos funcionarios del ministerio fiscal en Barcelona.

Se refiere a la impunidad de los autores de una estafa de cerca de dos millones de pesetas.

Uno de los referidos individuos es pariente próximo de los funcionarios del ministerio fiscal.

Hasta ahora han logrado la impunidad a pesar de las pruebas abrumadoras reconocidas por juristas eminentes.

La indole delicada del asunto impide a los periódicos dar más detalles.

### La "Gaceta"

Intereses valencianos. La «Gaceta» publica una orden de Trabajo convocando concurso para proveer la plaza de médico psiquiatra del Dispensario Antituberculoso de Valencia, y otra nombrando a Benjamín Suria Vera catedrático interino de la enseñanza que se expresa, de la Escuela Superior de Pintura, Escultura y Grabado de Valencia.

### LOS CAMBIOS

Francos franceses, 48'40. Idem suizos, 237'87. Idem belgas, 124'50. Libras, 35'60. Dólares, 7'36. Liras, 60'70. Marcos oro, 2'95.

### Impresión de Bolsa

La nota característica de la sesión de Bolsa fué la firmeza y sostenimiento de las cotizaciones, si bien los valores del Estado parecen discurrir algo de esta situación, ya que son bastante las emisiones que pierden terreno.

El Banco de España repite cambios.

### La Fiesta del Dos de Mayo

Ayer mañana, a las once, ante el Obelisco del Dos de Mayo, se celebró la fiesta conmemorativa de aquella fecha en memoria de los héroes de la Independencia.

En representación del Gobierno asistió el subsecretario de Guerra.

También estuvieron presentes el alcalde y otras autoridades.

En el obelisco fueron colocadas varias coronas.

Después desfilaron ante las autoridades una compañía de infantería, otra de zapadores, una batería de artillería, fuerzas de Sanidad e Intendencia, y los milicianos, que desde ayer daban guardia al obelisco.

Asistió mucho público y los niños de las escuelas.

### Conferencia del señor Royo Villanova

Mañana, a las siete de la tarde, el señor Royo Villanova dará una conferencia en la Academia de Jurisprudencia sobre el tema: «La reforma de la Constitución.»

### Grave denuncia

Suscrita por tres sindicatos de la quiebra de una casa de Barcelona, se ha presentado al ministro de Justicia una grave denuncia por prevaricación contra dos funcionarios del ministerio fiscal en Barcelona.

Se refiere a la impunidad de los autores de una estafa de cerca de dos millones de pesetas.

Uno de los referidos individuos es pariente próximo de los funcionarios del ministerio fiscal.

Hasta ahora han logrado la impunidad a pesar de las pruebas abrumadoras reconocidas por juristas eminentes.

La indole delicada del asunto impide a los periódicos dar más detalles.

### La "Gaceta"

Intereses valencianos. La «Gaceta» publica una orden de Trabajo convocando concurso para proveer la plaza de médico psiquiatra del Dispensario Antituberculoso de Valencia, y otra nombrando a Benjamín Suria Vera catedrático interino de la enseñanza que se expresa, de la Escuela Superior de Pintura, Escultura y Grabado de Valencia.

### LOS CAMBIOS

Francos franceses, 48'40. Idem suizos, 237'87. Idem belgas, 124'50. Libras, 35'60. Dólares, 7'36. Liras, 60'70. Marcos oro, 2'95.

###

Las dificultades en relación al número de carteras que solicitaba para su partido en el nuevo Gobierno.

Nada de eso me ha dicho el señor Lerroux.

Otro periodista indicó al señor Martínez de Velasco que parecía que esta crisis se producía por la falta de apoyo parlamentario que el actual Gobierno tendría en el Congreso.

Efectivamente. Ahora se presentará a las Cortes un Gobierno con suficiente fuerza parlamentaria.

Además del antiguo bloque gubernamental entrarán a formar parte del nuevo Gobierno otras fuerzas parlamentarias?

No lo sé, pero eso entra dentro del criterio de aquellas personas a quienes se encargue de formar Gobierno y de la forma en que hagan este encargo. Es muy difícil vaticinar.

Recibirá el jefe del Gobierno algunas otras visitas?

No me ha dicho nada. Y ahora, a esperar los acontecimientos, que no tardarán.

Ya verán como ocurre lo de siempre—añadió en tono humorístico—, que la solución de la crisis la traerá, seguramente, "Hoja Oficial del Lunes".

Lo que dice Gil Robles

Los periodistas se entrevistaron anoche con el señor Gil Robles, quien se mostró poco propicio a dar noticias.

Preguntado si en el día de hoy se había entrevistado con el señor Lerroux, contestó negativamente, diciendo que había estado de paso.

Desde luego la crisis está planteada. Mañana la planteará el señor Lerroux en Palacio.

Yo creo—dijo—que por la tarde habrá ocho o nueve consultas y esperamos todos que sea muy rápida la tramitación.

Los periodistas le preguntaron si colaboraría personalmente y sin regalarlo eludió una respuesta.

En el Congreso

Durante la tarde el Congreso estuvo desanimadísimo.

Se comentó el momento político. Se aseguraba que mañana el señor Lerroux irá a Palacio y al salir dará cuenta a los informadores de haber planteado la crisis.

Se abrirá un período de consultas y se asegura que continuará en Gobernación el señor Portela Valladares.

Ultima hora en Gobernación

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas:

He visto en algunos periódicos de la noche informaciones gráficas referentes a la jornada de ayer, las cuales, descartando la posibilidad de un procedimiento de mala fe, son sin duda tomadas de clichés fotográficos de años pasados, de los que se conservan en los archivos.

El procedimiento de deslucir una jornada de la que el Gobierno se muestra satisfecho y de la que los republicanos debieran estar así mismo, no es sincero.

Sería más acertado para estas publicaciones mostrar su opinión contraria si así les place.

Lo que es francamente reprochable es el intento de falsear la verdad de los hechos acaecidos en Madrid.

El daño que se intenta realizar se hace para el resto de España y en ningún caso la seriedad y prestigio de los periódicos que tal hacen, quedará realizado ante sus compañeros.

Concretamente señalo esta fotografía que publica «Heraldo de Madrid», en cuyo pie dice: «Aspecto de la calle de Alcalá en el Primer de Mayo».

Aunque se haya tenido la habilidad de no señalar el año, en ella claramente se ve por el edificio en construcción que allí aparece, que no es de ayer.

Yo me limité a hacer el comentario sin perjuicio de que resolviera el ministro como jefe del departamento.

Dijo que hoy, a las once, se verificará el entierro del agente muerto en los sucesos del martes.

Como ustedes saben, lo presidirá el ministro, que antes impondrá al cadáver las insignias de comendador de la Orden de la República, que han sido regaladas por el señor Rocha.

Se ha abierto una suscripción enoabezada por el director de Seguridad y el gobernador, que asciende ya a 5.000 pesetas.

Como mañana no puedo asistir, marcho ahora a la dirección para velar el cadáver con los demás señores que allí se encuentran.

De un accidente de aviación

Cartagena.—A las once de la mañana se verificó el entierro de comandante Nardiz y del teniente de navío Cierva, muertos en el accidente de aviación del miércoles.

Presidieron las autoridades de Marina y el acaide.

Al triste acto se asociaron numerosas personas.

La Asamblea Nacional de Futbol

El calendario de partidos de campeonato para 1935-1936

El domingo terminó la Asamblea de Federaciones y Clubs.

De los numerosos asuntos tratados destaca el calendario de los campeonatos y los partidos internacionales.

Fueron reelegidos el presidente y uno de los vocales, señores García Durán y Rosich, respectivamente.

También se reeligió el seleccionador nacional, señor García Salazar, y los miembros del Comité Central de Arbitros.

El calendario futbolístico de la próxima temporada constará de 44 fechas, es decir, todos los domingos del 1 de Septiembre al 25 de Junio del año siguiente.

Primero se celebrarán los campeonatos super-regionales, cuya fecha de iniciación fijarán los respectivos comités de competición.

Unicamente es obligatorio que estos torneos terminen el 3 de Noviembre.

Para partidos internacionales se reservan cuatro fechas, a saber: El 10 de Noviembre, es decir, al terminar los citados campeonatos super-regionales; el 12 de Enero, que será domingo de descanso en el torneo de Liga, y al terminar éste y mientras se juega la fase intermedia del campeonato de Copa de España, los días 26 de Abril y 3 de Mayo.

Sin embargo, el comité directivo queda facultado para cambiar estas fechas por otras, si no se pudiera llegar a un acuerdo con las federaciones extranjeras con que se concierten partidos.

El primer partido de la primera división de la Liga se celebrará el 17 de Noviembre, para terminar el 19 de Abril inclusive, con el descanso antes citado del 12 de Enero.

Coincidirá el comienzo de los partidos de la segunda división con el primer partido internacional, 10 de Noviembre.

El 9 de Febrero dará fin al torneo por grupos, y el 16 comenzará la fase final, que habrá concluido el 19 de Abril.

Por último, la Copa de España se iniciará en su fase previa el 26 de Febrero, la intermedia del 19 de Marzo al 3 de Mayo, y la fase final, octavos, el 10 de Mayo.

El partido final se jugará el 21 de Julio.

Respecto a los partidos internacionales, tres se celebrarán en España, y uno de ellos será, desde luego, contra Alemania.

Los otros serán, probablemente, contra Inglaterra y Austria. Hecho el sorteo de los partidos de la primera división, el calendario se ha establecido como sigue:

17 de Noviembre: Valencia-Sevilla, Athletic de Madrid-Racing, Español-Barcelona, Hércules-Madrid, Betis-Osasuna, Oviedo-Athletic de Bilbao.

24 de Noviembre: Racing-Valencia, Sevilla-Oviedo, Barcelona-Athletic de Madrid, Madrid-Español, Osasuna-Hércules, Athletic de Bilbao-Betis.

1 de Diciembre: Sevilla-Racing, Valencia-Barcelona, Athletic de Madrid-Madrid, Español-Osasuna, Hércules-Athletic de Bilbao, Oviedo-Betis.

8 de Diciembre: Racing-Oviedo, Barcelona-Sevilla, Madrid-Valencia, Osasuna-Athletic de Madrid, Athletic de Bilbao-Español, Betis-Hércules.

15 de Diciembre: Racing-Barcelona, Sevilla-Madrid, Valencia-Osasuna, Athletic de Madrid-Athletic de Bilbao.

22 de Diciembre: Barcelona-Oviedo, Madrid-Racing, Osasuna-Sevilla, Athletic de Bilbao-Valencia, Betis-Athletic de Madrid, Hércules-Español.

29 de Diciembre: Barcelona-Madrid, Racing-Osasuna, Sevilla-Athletic de Bilbao, Valencia-Betis, Athletic de Madrid-Hércules, Oviedo-Español.

5 de Enero: Madrid-Oviedo, Osasuna-Barcelona, Athletic de Bilbao-Racing, Betis-Sevilla, Hércules-Valencia, Español-Athletic de Madrid.

19 de Enero: Madrid-Osasuna, Barcelona-Athletic de Bilbao, Racing-Betis, Sevilla-Hércules, Valencia-Español, Oviedo-Athletic de Madrid.

26 de Enero: Oviedo-Osasuna, Athletic de Bilbao-Madrid, Betis-Barcelona, Hércules-Racing, Español-Sevilla, Athletic de Madrid-Valencia.

2 de Febrero: Osasuna-Athletic de Bilbao, Madrid-Betis, Barcelona-Hércules, Racing-Español, Sevilla-Athletic de Madrid, Valencia-Oviedo.

Se jugarán en los campos de los clubs citados en primer lugar.

La poule de vuelta se celebrará en los campos cambiados, los días 9, 16 y 23 de Febrero; 1, 8, 15, 22 y 29 de Marzo, y 5, 12 y 19 de Abril.

Acto seguido se dió por clausurada la Asamblea.

Partidos de futbol

En el campo de la Ferroviaria se celebró el partido para la Copa de España, entre los equipos de la Ferroviaria y el Valladolid, resultando éste vencedor por cinco goals a cero.

En el campo de Chamartín se celebró, a puerta cerrada, partido de entrenamiento del equipo nacional.

Se hizo un ensayo de doble arbitraje, a cargo de Hernández Coronado y el presidente de la Federación Española.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma: Equipo rojo: Elizaguirre, Zalabala, Quincecos, Gilaurren, Soladredo, Lecue, Ventolrá, Luis Regueiro, Lángara, Iraragorri y Gorostiza.

Equipo blanco: Alberti, Areso, Cirriaco, Pedro, Fausto, Losada, Casuco, Sañudo, Campanal, Hilario y Emilián.

En el primer tiempo, Lángara marcó un goal y en el segundo Soladredo pasó al centro del equipo blanco, ocupando su puesto el once rojo Gilaurren, sustituido a su vez por Pedro.

La segunda parte fué más lánguida que la primera, marcando Iraragorri otro goal.

El partido terminó con el triunfo de los rojos por 2 a 0.

Soladredo produjo mejor impresión como medio centro que Gilaurren.

Los dos porteros estuvieron bien. Elizaguirre hizo una parada magnífica.

Mañana el seleccionador y suplentes, acompañado de las autoridades regionales federativas, emprenderán el viaje a Portugal.

El seleccionador nacional cree que el partido será reñidísimo.

Es fácil que Zamora vaya a Portugal en calidad de suplente.

Murcia.—Se jugó partido entre el Hércules y el Murcia para la eliminatoria de la Copa de España. Venció el Hércules por tres a dos.

Zaragoza.—En el campo de Torrero se ha jugado el encuentro de campeonato de futbol entre los equipos Zaragoza F. C. y Júpiter de Barcelona, ganando el Zaragoza por dos tantos a cero. Asistió bastante público.

A las órdenes de Melcón, se alinearon los equipos de la siguiente forma: Zaragoza: Lerín; Gómez, Alonso; Pelayo, Muniche y Orbizar; Ruiz, Amestoy, Tomás, Escuer y Primo.

Júpiter: Solá, Claudio y Bayo; Font, Rosalem y Bardina; Diego, Gracia, Perpiñá, Legar y Moraes.

En general, el Zaragoza ha dominado, si bien su delantera no ha estado acertada en el tiro.

En el primer tiempo, un tiro de Legar fué detenido por Gómez en el mismo marco, salvando al Zaragoza de un tanto. En una de las numerosas jugadas del Zaragoza frente a la meta del Júpiter, Ruiz recibe un pase de Tomás y centra, empalmando Escuer, que logra entrar el balón en la red, consiguiendo el primer tanto para el Zaragoza, que es acogido con entusiasmo.

Poco antes de terminar la primera parte, Pelayo, colocado en la puerta, logró detener un tiro de los del Júpiter, como remate de un saque de esquina contra el Zaragoza, salvando a este equipo de un nuevo tanto.

En el segundo tiempo, las jugadas violentas menudearon, aunque Melcón se propuso evitar el juego duro. Orbizar hubo de retirarse lesionado.

Minutos antes de terminar una jugada personal de Escuer, rematada por un soberbio tiro que soló no pudo detener, proporcionó al Zaragoza su segundo y último tanto. Antes de terminar, echándose Lerín a los pies de un delantero del Júpiter, salvó a los locales de una jugada peligrosa.

El partido terminó sin más incidentes.

Bilbao.—En el partido de torneo internacional de base ball la selección de España ha batido a la de Bélgica por 26 puntos contra siete.

Los españoles causaron buena impresión.

La llegada del Betis a Sevilla

Sevilla.—Sevilla, emocionada, vibró ante la presencia de ese grupo de muchachos que esta temporada pasó en triunfo por los estadios de España los colores de la bandera andaluza, atribuyéndose al fin con el remate brillante de la espléndida victoria lograda en Santander, el título máximo que se concede a los atletas nacionales practicantes del viril deporte futbolístico.

Llegaron a la ciudad en su autocar a la caída de la tarde, procedentes de Bilbao, donde fueron después de la victoria final para recibir de la mano del Athletic vizcaíno el trofeo de la competición, soberbia copa de plata que los béticos habrán de guardar hasta que otro club les desplace de su puesto triunfador.

Socios y simpatizantes del Betis se trasladaron a Carmona para saludar al equipo vencedor.

Más de 300 automóviles esperaron en aquella población a los muchachos béticos, que fueron recibidos con aplausos, vivas y felicitaciones.

Mientras, en la ciudad, la multitud llenaba las calles por donde habían de pasar los futbolistas.

Jamás acontecimiento alguno de índole semejante reunió tantos miles de criaturas.

La amplia plaza de Andalucía, sin un espacio libre, presentaba un magnífico aspecto.

A la puerta del Andalucia Palace se aguardaban las autoridades. Poco después de las ocho llegó el autocar de los jugadores, y el público prorumpió en aplausos y vivas. Las ovaciones fueron clamorosas y se reprodujeron cuando los jugadores ocuparon los coches que les esperaba para pasearles en triunfo.

Entre muestras de indescribible entusiasmo, acompañados de las autoridades y del presidente del Betis Balompié, los campeones de España se trasladaron al Ayuntamiento, en donde el alcalde les saludó con un elocuente discurso. También el señor Contreras tuvo frases de elogio para los muchachos béticos y un cariñoso recuerdo para Sánchez Mejías, iniciador del impulso que había de llevar al equipo hasta el momento glorioso que todos celebramos.

El capitán del club, Unamuno, agradeció las frases que se dedicaban a sus compañeros y prometió que continuarían luchando para vencer nuevamente el año que viene. Terminó dando un viva a Sevilla.

Requeridos por el entusiasmo del público, los futbolistas béticos hubieron de asomarse al balcón principal del Ayuntamiento, y fueron nuevamente objeto de constantes ovaciones.

La I Vuelta Ciclista a España

La tercera etapa Santander-Bilbao, 199 kilómetros. Muerte de un seguidor

Santander.—El miércoles descansaron en esta ciudad los corredores de la I Vuelta Ciclista a España.

Ayer se disputó la tercera etapa Santander-Bilbao, 199 kilómetros. La llegada a la meta ha establecido la siguiente clasificación:

Primero, Gustavo Deloor, en seis horas, 46 minutos y 12 segundos.

Segundo, Molinar, italiano, en el mismo tiempo.

3.—A. Digneff.

4.—Cañardo.

5.—Vicente Trueba.

6.—Blanchi.

Todos en el mismo tiempo.

7.—Barral, en 6-52.

8.—Alfonso Deloor, en 6-56-40.

La clasificación general es: 1.—Deloor.

2.—Digneff.

3.—Cañardo.

4.—Vicente Trueba.

5.—Molinar.

6.—Barral.

Santander.—El seguidor de la Vuelta Ciclista, Francisco Candelas, herido a consecuencia de un choque, falleció ayer mañana, a las diez, en la Casa de Salud Val-

Consejo de guerra

Gijón.—Se celebró ayer mañana Consejo de guerra por los sucesos ocurridos en el consejo de Candamos.

Figuran como procesados, Avellán Díaz Colunga, Constanjino Fernández Alonso, Teodomiro Fernández González, Emilio Fernández Álvarez, Rafael García Eria y Félix López López.

Preside el teniente coronel Domingo Moriones.

Después de la lectura del apuntamiento y de comparecer varios testigos, el fiscal, en su escrito, calificó los hechos como un delito de rebelión militar y pidió para cada uno de los procesados, la pena de reclusión perpetua.

Los defensores rechazaron la tesis fiscal y pidieron la absolución.

El tribunal se retiró a deliberar.

La impresión que existe es favorable a los procesados.

Fallecimientos

Ronda.—Ha fallecido repentinamente el general de infantería retirado don Javier Alcántara, que fué gobernador de León y Burgos.

Orense.—Ha fallecido el jefe de la Ceda, diputado por La Coruña señor Blanco Rajoy.

Robo

Bilbao.—En el despacho de la S. A. Minas de Calá penetraron ladrones, llevándose 12.500 pesetas.

TOROS

Alternativa de El Soldado

Se lidiaron cinco toros de Clairac y uno de Coquilla.

Primero.—El Soldado toma la alternativa y empieza con verónicas regulares.

El Gallo es ovacionado en una rebolera.

El Soldado coge los palos y prende un par superior, repitiendo con otro bueno.

Gallo cede los trastos a El Soldado.

El bicho está franco y noble. El diestro torea de muleta con ambas manos, dando algunos pases con la derecha que se aplauden. Entra a matar derecho, y coloca una estocada que mata.

(Palmas.) Segundo.—El Gallo lancea movido, perdiendo terreno.

Con la muleta, el Gallo trae movido y con medios pases. Interviene el peonaje.

Sigue el Gallo toreado con el pique de la muleta y en un medio pase sufre una colada.

A paso de banderillas larga un sablazo en el pescuezo, atravesado. Huye varias veces.

Otro mandabole saliendo perseguido y descabella al segundo golpe.

Tercero.—Lalanda da verónicas que se aplauden.

Con la muleta comienza por bajo, muletea de cerea y da media estocada que hace doblar al bicho.

(Palmas.) Cuarto.—El Gallo da unos lances nerviosos.

Brinda a un amigo, hace una faena movida, pero pinturera, un pinchazo barrenando, otro pinchazo echándose fuera y una estocada corta delantera.

(Palmas.) Quinto.—Marcial le torea sin lograr recoger al bicho.

En quites son aplaudidos los tres matadores.

Con la muleta lo trastea bien, siendo aplaudido.

Da seis naturales sobrellos y escucha una ovación.

Marcial está valiente y torero. Da un pinchazo malo y una corta que basta.

(Ovación y petición de oreja.) Sexto.—El Soldado torea por verónicas y se hace aplaudir.

Vuelve a parear y coloca dos pares y medio.

(Aplausos.) El Soldado brinda al Gallo y a Lalanda.

Los tres espadas son aplaudidos. El mejicano da pases buenos, aprovechando la nobleza del toro.

Un pinchazo y una media corta. (Palmas.)

BILBAO

Cagancho, Ortega y Ricardo Torres

Seis toros de Albaserrada para Cagancho, Ortega y Ricardo Torres.

Primero.—Cagancho da varios lances que se aplauden.

El toro es manso.

Cagancho le muletea por la cara y mata de una estocada.

(Palmas.) Segundo.—Ortega le saluda con lances valientes.

Hace una faena valiente, un pinchazo y una estocada buena.

(Ovación.) Tercero.—Ricardo Torres torea valiente.

Coloca dos pares de banderillas que se aplauden.

Torres muletea por alto, da una estocada baja, dos pinchazos y una entera.

Cuarto.—Cagancho es ovacionado con el capote.

Después hace con la muleta una faena por la cara, da un pinchazo, más pases y una estocada baja.

Quinto.—Ortega es ovacionado en verónicas.

Muletea valiente, pero sin adornarse. Una estocada buena. (Ovación.)

Sexto.—Torres lancea vulgar. Con la muleta está desmucado y da una estocada y media que basta.

Extranjero

El Pacto francosoviético

París.—El acuerdo franco-ruso viene a conseguir una forma de aplicación más concreta y precisa del párrafo séptimo del artículo 15 del convenio de la Sociedad de Naciones, que se refiere a la acción independiente que contra un agresor pueden tomar los miembros de este organismo.

El tratado entre Francia y Rusia establece específicamente que ambos países someterán cualquier pleito o agresión por parte de un país a la consideración de la Sociedad de Naciones; pero si el Consejo de la entidad no logra unánimemente decidir las medidas a adoptar contra el agresor, entonces Francia y Rusia, con ayuda mutua militar, tomarán las medidas que estimen pertinentes.

Es decir, que los ejércitos francés y ruso se ayudarán contra un agresor; pero previamente someterán el pleito a la Sociedad de Naciones, esperando su determinación por un período razonable de tiempo para que el Consejo del organismo de Ginebra pueda actuar en sentido conciliador.

Hasta ahora, Francia y Rusia sólo se habían comprometido a la adopción conjunta de medidas de carácter económico, aplicando sanciones comerciales a otro país por medio de un boicot o bloqueo naval.

Es posible que la rapidez con que se ha llegado a un acuerdo en la confección del Tratado, haga a Francia variar sus proyectos respectivos al Locarno oriental.

París.—Las conversaciones francosoviéticas han entrado en su fase final.

Parece que han sido vencidas las últimas dificultades de redacción y que París y Moscú están de acuerdo en la forma definitiva.

Sólo resta por efectuar una labor de confrontación, que será de incumbencia de los peritos. Esta labor podría ser bastante extensa, y si, como se piensa, el Pacto quedara ultimado esta noche, podría ocurrir que acaso no fuera rubricado ni firmado hasta una hora muy avanzada de la noche.

El embajador de Rusia, señor Potemkin, llegó a las 21'45. Inmediatamente fué al despacho del señor Laval.

El asunto Stavisky

París.—Tres complicados en el asunto Stavisky han sido puestos en libertad provisional hoy.

La esposa del famoso estafador Arlette Stavisky, el periodista Darius y el abogado Guiboud Ribaud, han salido de la cárcel.

Las conversaciones comerciales angloespañolas

Londres.—Los negociadores españoles tendrán en cuenta, en el curso de las negociaciones, la situación fiscal de ambos países.

Los productos más afectados serán, principalmente, las frutas y legumbres españolas y los automóviles y máquinas británicas.

Como se sabe, la delegación española tiene a su frente el consejero de embajada, señor Condé.

El primer de Mayo

La Fiesta del Trabajo transcurrió sin incidentes.

Mucha gente se fué al campo. En la ciudad hubo servicio de tranvías y autos con absoluta normalidad.

Un hombre muerto

A primera hora de la mañana marchaba por la Avenida de Layret un automóvil conducido por su propietario Domingo Font, en el que también iba Vicente Romero, de 25 años. Unos guardias de servicio les dieron el alto, pero el coche continuó, ya que sus ocupantes no oyeron las voces.

La fuerza disparó, hiriendo tan gravemente al Romero, que falleció en los pocos momentos de ingresar en la Casa de Socorro.

El propietario del coche ha declarado que no oyeron las voces de alto, toda vez que de haberlas oído, hub

# Lotería Nacional

## Premios mayores

CON 100.000 PESETAS

**13.517 Vigo, Alicante, Madrid, Granada.**

CON 60.000 PESETAS

**12.106 Madrid, Málaga, Barcelona y VALENCIA.**

CON 30.000 PESETAS

**4.482 Madrid, Jerez Frontera, Barcelona.**

CON 25.000 PESETAS

**4.833 Melilla, Barcelona, Vitoria.**

CON 1.500 PESETAS

6.180 Madrid, Palma, Barcelona, Cádiz, Ceuta

7.186 Zaragoza, Madrid, Cádiz, Ceuta, Barcelona, Sevilla

12.142 Línea de la Concepción, Madrid, Barcelona, VALENCIA

14.305 Madrid, Barcelona, Puerto Santa María, Burgos

14.459 VALENCIA, Madrid, Málaga, San Sebastián, Barcelona

16.400 Oviedo, Barcelona, Sevilla, Madrid, Zaragoza

18.538 Granada, Barcelona, San Fernando, Burgos

26.068 Madrid, Mallorca, Barcelona, Gijón, Granada

26.402 Lérida, Barcelona, Algeciras, Melilla, VALENCIA

27.251 Madrid, Barcelona, Málaga, Sevilla, VALENCIA

28.860 Sevilla, Alicante, Palma, Málaga, Vigo, Barcelona

29.488 Barcelona, Madrid

31.625 Almería, VALENCIA

35.895 Bilbao

36.066 Cáceres

CON 300 PESETAS

DECENA

44 61

CENTENA

113 137 198 203 216 244 270 298

308 318 344 372 380 387 396 431

443 449 478 520 598 638 641 654

679 691 717 728 729 735 756 757

766 870 885 908 824 825 833 845

962 978 980

MIL

061 076 078 091 098 157 198 207

250 278 275 307 318 365 376 398

479 513 522 547 595 628 647 681

743 752 760 787 816 824 826 838

844 931 941 942 953

DOS MIL

087 054 078 102 116 135 154 193

207 226 227 348 360 413 437 468

469 470 540 586 644 656 661 680

695 702 716 719 739 745 769 775

789 790 798 813 819 840

TRES MIL

008 012 031 040 049 088 108 145

153 167 169 179 187 191 334 339

345 358 375 406 412 415 434 526

690 705 713 769 778 866 878 881

943 988

CUATRO MIL

022 041 037 067 089 125 135 211

212 381 392 395 402 419 428 465

483 487 577 622 648 662 679 700

721 751 757 842 921 974

CINCO MIL

011 065 084 086 130 179 234 299

305 336 347 349 360 361 370 393

498 440 472 498 505 603 637 639

642 659 696 701 715 738 958 964

955 991

SEIS MIL

005 010 081 050 081 097 100 105

113 173 185 198 218 225 232 247

253 297 302 310 315 347 362 418

432 452 464 568 608 617 632 645

685 702 716 720 724 729 752 768

774 796 809 819 831 839 845 858

857 920 932 935 970 971

SIETE MIL

011 052 089 096 123 149 155 182

199 210 314 339 423 481 447 481

496 500 518 530 538 568 569 601

607 610 611 618 649 737 769 809

827 828 847 898 900 902 991

OCHO MIL

028 039 051 069 074 102 128 129

289 322 446 497 526 528 537 576

609 614 740 746 748 755 766 860

862 869 878 911 939 968

NUEVE MIL

002 063 094 142 197 251 253 317

386 364 406 424 428 508 571 579

610 614 628 678 745 748 768 778

790 827 836 852 904 919 999

DIEZ MIL

016 053 090 109 132 159 168 186

207 221 234 276 308 314 337 367

388 428 515 541 570 612 615 658

683 711 750 767 887 846 861 897

904 912 941 963 966 986

ONCE MIL

003 007 017 052 066 144 164 198

214 250 252 256 267 268 301 340

345 358 364 402 419 422 467 482

527 567 613 641 643 653 779 795

842 888 894 908 914 916 923 950

975

DOCE MIL

017 021 064 070 074 229 276 382

380 490 434 444 525 527 533 556

573 594 611 627 634 641 671 702

716 741 766 767 791 815 821 851

862 873 886 967 972

TRECE MIL

106 108 128 130 167 203 212 388

445 466 479 481 510 532 561 574

618 622 628 652 661 691 716 742

758 806 904 942 947 997

CATORCE MIL

021 032 038 043 047 066 068 068

100 122 132 135 189 200 207 261

268 283 289 371 434 454 460 464

523 550 561 569 744 791 797 827

840 846 858 922 929

# LOTERIA NACIONAL

PERO....., PERO....., ¿OTRA VEZ?.....

¡¡Si señores, ¡¡OTRA VEZ!!! y ya hemos perdido la cuenta, correspondieron ayer a

**Casa Bello, Lotería de los 40 millones,** el segundo PREMIO GORDO, con el número **12.106**, toda su centena y tres premios más de los intermedios con los números **12.142, 27.251 y 31.623!!**

Faltan muy contados días para el GRAN SORTEO CIUDAD UNIVERSITARIA y sin duda alguna los premios GRANDES se pagarán también en **Casa Bello, LOTERIA DE LOS 40 MILLONES -- Valencia**

QUINCE MIL

009 149 154 176 188 211 233 235

307 314 335 336 357 375 440 452

457 461 462 464 480 490 504 515

517 523 578 628 679 737 771 788

DIEZ Y SEIS MIL

024 040 051 059 098 110 125 130

157 162 216 260 291 298 320 324

370 396 410 411 412 489 517 543

555 566 605 625 652 702 742 756

791 853 894 955 965 974 981

DIEZ Y SIETE MIL

001 029 118 212 232 234 236 240

260 318 326 345 376 465 471 475

489 501 504 512 517 537 568 668

691 703 709 733 741 748 763 803

819 873 876 883 907 920 947 998

DIEZ Y OCHO MIL

019 042 065 138 172 219 229 307

319 405 427 435 455 477 479 543

555 557 558 590 591 699 705 723

730 749 787 812 884 887 888 921

DIEZ Y NUEVE MIL

028 059 096 128 153 156 179 201

244 247 274 290 308 311 345 417

434 448 481 498 506 568 629 648

670 713 747 757 792 797 808 862

893 905 946 962

VEINTE MIL

044 095 102 104 128 148 194 196

208 218 219 229 345 440 458 502

506 544 592 607 621 633 804 807

811 827 856 861 868 980 992

VEINTIUN MIL

018 100 117 124 178 208 215 227

232 297 315 360 364 382 406 437

450 452 478 486 513 532 537 564

567 608 614 638 645 651 662 668

721 780 790 796 805 854 939 950

VEINTIDOS MIL

023 074 098 110 119 121 122 159

208 211 214 225 240 245 277 289

336 358 406 417 479 602 647 659

698 703 705 758 823 824 855 925

958

VEINTITRES MIL

023 024 037 059 063 101 121 144

138 159 206 208 250 259 260 270

386 393 401 412 427 466 515 516

549 558 608 662 665 708 714 722

753 765 767 808 828 843 904 913

929 938 943 948 985

VEINTICUATRO MIL

012 032 053 060 110 153 169 188

264 286 314 338 341 415 445 452

517 520 565 568 656 660 670 815

618 638 862 864 877 911 926 948

963 964 989

VEINTICINCO MIL

014 050 122 134 149 167 185 228

238 233 334 356 418 424 452 527

507 586 608 648 644 780 909 919

931 988

VEINTISEIS MIL

018 035 046 131 209 211 271 281

412 425 545 571 578 604 655 656

694 705 727 784 806 851 862 866

868 890 931 976 996

VEINTISIETE MIL

031 045 054 102 104 111 147 149

155 158 161 174 176 177 185 295

314 336 400 405 448 491 510 581

590 598 658 718 736 756 795 884

861 890 895 901 920 986 989 992

VEINTIOCHO MIL

008 018 052 152 175 206 207 264

287 291 306 307 356 363 366 381

410 428 449 451 547 605 618 620

644 660 748 768 838 856 890 908

935 973 974

VEINTINUEVE MIL

007 028 076 100 215 221 236 245

275 299 337 357 371 388 416 440

459 462 487 501 503 508 510 583

611 619 624 665 676 711 762 771

782 880 906 927 961 989 998

TREINTA MIL

050 074 099 156 197 201 222 232

251 268 294 297 300 303 331 373

496 469 470 542 546 574 610 634

644 656 661 675 789

España y el mundo musulmán

## Lo que era Marruecos al llegar Francia y España en su misión de protectorado

IV  
La empresa marroquí para España ha tenido mucho de gesta a lo Alonso Quijano porque cada español, esté donde esté, lleva un Quijote dentro de su cerebro. Es el sino de nuestra patria. Deudas y reparaciones espirituales no nos faltan por la ancha faz del planeta.

Vemos lo que era Marruecos al llegar españoles y franceses en esta alta misión de Protectorado. ¡Ah! Tristeza y pena da escribirlo. A nuestra llegada protectora encontramos dormidos los espíritus y las voluntades en todo lo que no fuese anarquía e insurrección contra el propio sultán. Silencio y quietud de páramo en cuanto al trabajo y producción modernas. Paralizada toda obra del pensamiento fecundo y generoso. Tierras baldías, muertas en su asombrosa fertilidad natural, capaces de dar pingües cosechas que hubieran sido fuente y base de riqueza y bienestar.

En las «Medinas», cerradas las puertas por sus arcaicas murallas almenadas, sus torres y sus baluartes de las cuales colgaban, para secarse al sol, las cabezas cortadas al enemigo en las sangrientas batallas imperiales entre tribus hermanas. Ruinas de alcázar y de las distintas dinastías de Idrisíes, Almorávides, Almohades, Merínidas, Saadianos y Alauítas que tuvieron sus tronos alternativamente en Fez, Mekinez o Marrakech.

Por las vegas discurrían ríos caudalosos de ocioso vagar entre molinos maquileros y aceñas inertes sin mover otras turbinas fabriles que las verdinegras piedras de pedernal horras de musgo de siglos. Remanso y languidez en los telares de chillabas primitivos y en las viejas tenerías donde se curte y adoba el cuero de las babuchas amarillas y festoneadas que son codicia de las odalisca de moros notables, porque las demás vagan descalzas por los caminos sangrando sus pies.

Miseros «hanuts» o bakalitos, verdaderos tenderetes en las Kiserías comerciales. Nauseabundos «fondaks» con sucias mercancias y reatas de famélicos borriquillos y pesados camellos. Zocos abiertos en plena campiña donde se hacen toda clase de permutas, transacciones, ventas, escrituras por los Adules, curas y por los Tebits con recetas de «suras» del Koran que el enfermo ha de tragar en un papel escritas como si ello fuese una medicina.

«Medinas» moriscas de callejas retorcidas, sinuosas, empedradas de mordientes guijarros o de añiladas aristas que cortan los cristianos pies. Barrios de callejones sin salida, de casuchas infectas, miserables, sin luz ni sol, sin higiene, malolientes y llenas de bullicios y a veces confabulaciones. Azoteas ahitas de moras en los atardeceres estivales con creciente bullicio y cuitas amorosas.

Morabitos y Mezquitas de Santones e Imanes ortodoxos, puritanos unos, ascéticos otros, místicos y encargados de pregonar la «guerra santa» contra el «rumis» invasor, encendiendo piras en los fastidios de las montañas y en las anchas llanuras. Blancos bultos por doquier de moras tapadas, de puertas tapiadas a cal y canto para los pies extraños y de cerebros cerrados a toda civilización y cultura.

El «Hamán» donde se tejen las mallas de las bodas moras sin amor ni conocimiento siquiera de la niña desposada, lugar de recreo para la mujer mientras se abluce y unge de ungüentos y perfumes milagrosos.

Y por los cerros del «belad», las rutas de las caravanas, y al pie de las mezquitas o de las zauls del Mogreb, ese ejército de mendigos clementes, hijos unos de los negrinos camelleros o de las negras del Sur, que sirven de agentes de enlace con las diversas cofradías Tarikas de «Hamadchás», «Aisauas», «Chirauas», «Derkausas» etcétera, etc., cuyos ritos chetonianos y politeístas, adoradores otros de los Marabutos y Santones Patronos de las Cofradías, vienen en muchas partes a la islamización de Mahoma y su Koran.

«¿Quién no los ha visto en las fiestas del Mulud, famélicos, con gesto espectral, babeantes, sañudos y fieros como sayones en días de Pasión, llegando a la exaltación y locura de tragarse cactus y clavos ardiendo y a herirse, la cabeza afeitada, con grandes bolas de hierro lanzadas a lo alto o con hachas de filo cortante como puñales?»

Tal era, en general, Marruecos a nuestra llegada de protectores. Cien plumas y testigos nos lo han descrito. Y, además, sobre lo citado, la psicología berberisca quedaba cifrada en su eterna ambición a lo positivo, caduco y terreno: a poseer una jaima, un par de mujeres, un caballo y un fusil para tener a raya al extranjero o al de tribu cercana que entrase a robar o «razziar» su aduar.

Al recorrer hoy nosotros las respectivas zonas de España y Francia vemos que todo esto, respetado lo antiguo con su tipismo y su carácter, ha evolucionado merced al generoso impulso y al gran esfuerzo civilizador no exento de sinsabores y sacrificios.

Y si en estas mogrebinas tierras de cielos azules y palmeras datileras, si en estos silencios de yermo bajo un sol agostador de cerebros, haciendas y vidas, iba el moro y el bereber pasando sus años perezosos e indolentes, hoy que se les ha iniciado en las prácticas modernas de cultivos y producción ha despertado de su larga siesta o modorra y ya no se estática.

Vuelve el moro a su actividad y dinamismo de pasados siglos, cuando ellos construyeron los canales que riegan Levante y Andalucía y eran los artesanos y los artifices y poblaban de bullicio mercantil las Alcaicerías medioevales. Ellos, que supieron crear una ciencia matemática y un sistema de numeración no corregido ni modificado siquiera por la Europa civilizada de hoy.

Cegadas las fuentes de trabajo en Marruecos era lógico que no hubiese riquezas ni comodidades. Vueltas hoy a abrir por la dinámica expansiva del siglo y la mecánica sorprendente y el ruidoso motor de gasolina, tornan también a Marruecos, para el moro ilustrado, el bienestar, las satisfacciones y comodidades.

Ellos no olvidan la cultura en sus Medarsas porque saben que dijo Mahoma: «Enseñad la ciencia, pues quien la enseña teme a Allah y quien la aprende le adora; quien combate por ella, trabaja una pelea sagrada; quien la va repartiendo está dando limosnas a los ignorantes.»

Avancemos, por tanto, juntos, protegidos y protectores, por esta feliz senda progresiva de la Humanidad que avanza sin retroceso, que evoluciona sin detenerse para mirar atrás y que cultiva con amor sin límites la parte más noble del hombre: la espiritual, pues los cerebros cultivados y escogidos son los que hacen todas las mejores conquistas del ideal. España y Marruecos, hermanadas en la acción y en los métodos, serán, para la Historia del Islam, dos naciones que tienen idénticos destinos.

F. VERDEJO IGLESIAS.

**Juventud de Unión Republicana**  
Autonomista, distrito del Teatro  
Pl y Margall, 5

**Gran baile benéfico**  
El domingo día 5, de diez y media y a una y media de la noche, y amenizado por la excelente orquesta Aguado, celebrará esta sociedad gran baile extraordinario, a beneficio de la Federación de Juventudes.

Por la variedad de sorpresas y alicientes que tienen preparados los organizadores y el número elevado de lindas señoritas que han ofrecido su concurso, promete ser una velada agradabilísima que dejará grato recuerdo entre los asistentes.

Se invita a los correligionarios y simpatizantes, especialmente a las Juventudes y agrupaciones femeninas, de quienes encarecemos la presencia por la finalidad benéfica del acto.

**DE ARTE**  
**EXPOSICION**

Hoy se inaugurará, a las siete de la tarde, en la Federación Industrial y Mercantil, una Exposición de paisajes del pintor Farfán de los Godos.

Hará la presentación de este artista, el culto periodista don Francisco Almeida Vives.  
Cuantas personas quieran asistir al acto quedan invitadas.

## 2.300 millones de personas pueden ganar la Lotería

¿Quién es Mr. Swintey? He aquí la pregunta que se hacen millones de americanos a quienes preocupa, interesa e intriga su proyecto de solución de la crisis mundial.

Swintey es un enemigo acérrimo del reclamo, en general, y pretende de que cuanto más chillón el anuncio, es menos eficaz. No trata de probar aseveración tan peregrina con grandes razonamientos; sólo dice que está plenamente convencido que para despertar la curiosidad de la gente hay que interesar y despertar... deseos e impulsos que sean comunes a millones de personas. ¿Cuáles son estos impulsos y estos deseos secretos? Swintey sostiene que la mayoría de los mortales sueña en la felicidad... procurada por un feliz azar, por la suerte. Trata de demostrar que toda la actividad de los hombres, hasta los más primitivos, y lo que parece ser una reacción más automática está basada en la busca de la felicidad, en su deseo y en la aspiración a la misma expresados de mil maneras distintas.

Este es el lado débil por el que hay que coger a la humanidad y salvarla de la miseria. Swintey dice: «Cuan to más cerca se halla el hombre de la miseria, su deseo de librarse de ella es, naturalmente, más fuerte; pero son menos concretos, más imprecisos, los medios para librarse de ella. En este caso el hombre se vuelve más fatalista, más supersticioso. Al agudizarse su desespero, empieza a creer en milagros. El milagro, la suerte y la felicidad lograda para él se identifican. En el lenguaje ordinario vemos unidos estos dos conceptos: «Buena suerte.» «Feliz azar.»

Fundándose en la creencia en la suerte, Swintey pretende resolver la crisis mundial. Y no se contenta con describir sólo teóricamente su proyecto, y dar sus razones psicológicas. Expone los principios de su realización posible.

Sobre los fundamentos de su teoría, y basándose en la misión liberadora que la gente atribuye a la buena suerte, ha construido un gran edificio de finalidad eminentemente práctica. Su originalidad consiste, empleando la terminología científica, en haber creado un sistema racional y real con cantidades para ganar diez veces más; y, por lo tanto, la importancia del «trust» aumentaría rápidamente y el volumen de sus transacciones cada día sería mayor. Para los primeros tiempos, Swintey prevé una afluencia considerable en las oficinas de la organización de la lotería. Calcula que sólo en América, en el primer año, 100 millones de personas tomarían parte en esta original lotería, con diez dólares cada uno. Esto quiere decir, que durante este primer año, el «trust» tendría un giro de mil millones de dólares.

Swintey se preocupa mucho de los detalles de la instalación de las loterías, aunque para esto tenga que contradecir, hasta cierto punto, su actitud tan decididamente hostil a

toda clase de propaganda. Designa la propaganda de su proyecto con el título sensacional de: «Llamamiento para el logro de las aspiraciones de los hombres a la felicidad.»

Las oficinas de venta de los billetes de esta singular lotería estarían distribuidas por todo el país, en todas las ciudades y pueblos, y en una proporción exactamente calculada según la importancia y el número de habitantes. En ellas habría vitrinas, kioscos y tiendas en las que los indecisos podrían ver el número y calidad de los objetos que la suerte puede proporcionarles en un instante. Verían en ellos todo lo necesario, para la casa, objetos de lujo, joyas, automóviles y hasta... casas, presentadas por fotos y maquetas. También serían presentados los atractivos a los grandes viajes y las posibilidades que la lotería ofrece para visitar todos los países, gracias a la participación en el «concerto» de las compañías de ferrocarriles, navegación aérea, vapores de lujo, etcétera. Swintey quería dar a cada cual la posibilidad de realizar su más grande, su más acariciado sueño. Hay también la posibilidad de ahorrar y conservar los bonos ganados hasta que se tengan los suficientes para pagar o comprar lo que se desea.

No cabe duda alguna que el proyecto no está desprovisto de originalidad. Falta ver si es realizable. Probablemente se harán muchas objeciones al mismo, y no serán seguramente las menores las que se hagan desde el punto de vista que es en realidad una pequeña comisión, sería utilizado para el pago de los gastos de administración y organización; tanto por ciento que podría reducirse una vez la organización estuviera en marcha.

Swintey está persuadido que millones de personas querrán arriesgar todos los días pequeñas cantidades para ganar diez veces más; y, por lo tanto, la importancia del «trust» aumentaría rápidamente y el volumen de sus transacciones cada día sería mayor. Para los primeros tiempos, Swintey prevé una afluencia considerable en las oficinas de la organización de la lotería. Calcula que sólo en América, en el primer año, 100 millones de personas tomarían parte en esta original lotería, con diez dólares cada uno. Esto quiere decir, que durante este primer año, el «trust» tendría un giro de mil millones de dólares.

Swintey se preocupa mucho de los detalles de la instalación de las loterías, aunque para esto tenga que contradecir, hasta cierto punto, su actitud tan decididamente hostil a

la propaganda de su proyecto con el título sensacional de: «Llamamiento para el logro de las aspiraciones de los hombres a la felicidad.»

Las oficinas de venta de los billetes de esta singular lotería estarían distribuidas por todo el país, en todas las ciudades y pueblos, y en una proporción exactamente calculada según la importancia y el número de habitantes. En ellas habría vitrinas, kioscos y tiendas en las que los indecisos podrían ver el número y calidad de los objetos que la suerte puede proporcionarles en un instante. Verían en ellos todo lo necesario, para la casa, objetos de lujo, joyas, automóviles y hasta... casas, presentadas por fotos y maquetas. También serían presentados los atractivos a los grandes viajes y las posibilidades que la lotería ofrece para visitar todos los países, gracias a la participación en el «concerto» de las compañías de ferrocarriles, navegación aérea, vapores de lujo, etcétera. Swintey quería dar a cada cual la posibilidad de realizar su más grande, su más acariciado sueño. Hay también la posibilidad de ahorrar y conservar los bonos ganados hasta que se tengan los suficientes para pagar o comprar lo que se desea.

No cabe duda alguna que el proyecto no está desprovisto de originalidad. Falta ver si es realizable. Probablemente se harán muchas objeciones al mismo, y no serán seguramente las menores las que se hagan desde el punto de vista que es en realidad una pequeña comisión, sería utilizado para el pago de los gastos de administración y organización; tanto por ciento que podría reducirse una vez la organización estuviera en marcha.

Swintey está persuadido que millones de personas querrán arriesgar todos los días pequeñas cantidades para ganar diez veces más; y, por lo tanto, la importancia del «trust» aumentaría rápidamente y el volumen de sus transacciones cada día sería mayor. Para los primeros tiempos, Swintey prevé una afluencia considerable en las oficinas de la organización de la lotería. Calcula que sólo en América, en el primer año, 100 millones de personas tomarían parte en esta original lotería, con diez dólares cada uno. Esto quiere decir, que durante este primer año, el «trust» tendría un giro de mil millones de dólares.

Swintey se preocupa mucho de los detalles de la instalación de las loterías, aunque para esto tenga que contradecir, hasta cierto punto, su actitud tan decididamente hostil a

JAMES VIOLETT.

Nueva York, Abril de 1935.

### PANORAMA MUNDIAL

## El rearme naval alemán provoca la oposición de Inglaterra

Aunque se carece de precisiones sobre los proyectos navales de Alemania, sea el 35 o el 50 por 100 la proporcionalidad respecto a la armada británica, lo cierto es que la cuestión de principio está planteada con una brutalidad rotunda. Alemania ha iniciado a toda máquina las construcciones navales construyendo una docena de submarinos de bolsillo cuyas piezas sueltas estaban preparadas para el rápido montaje de las nuevas unidades. Con esto dicen al mundo entero, atónito ante tanta audacia, que el Tratado de Versalles, en su parte V, queda totalmente aniquilado. Alemania, pese a los compromisos internacionales por ella contraídos, rearma por tierra, por el aire y por el mar.

Sir John Simon declaró recientemente en la Cámara de los Comunes, que ya el 25 de Abril el Gobierno alemán le había hecho saber oficialmente que se habían dado órdenes para que los astilleros construyeran doce submarinos de 250 toneladas.

Este hecho plantea, ante todo, un grave problema de orden diplomático que afecta a la seguridad general de Europa. Alemania, después de haber puesto a las potencias garantes de la paz ante el hecho consumado en lo concerniente al rearme aéreo y terrestre, se dispone a consumar su rearme naval.

Esto explica el violento artículo contra Alemania que publicó hace unos días en su órgano periodístico el jefe del Gobierno inglés señor Macdonald, que estaba, como se ve, bien informado de los proyectos del Reich, contra los que protestaba con energía al apuntar

las responsabilidades en que incurrieron los gobernantes hitlerianos. Los comentarios que formulaba el señor Ramsay Macdonald han sido acogidos por la Prensa alemana con verdadero furor y los órganos nazistas continúan sosteniendo la tesis de que Alemania está dispuesta a la colaboración europea, aceptando un pacto aéreo y acuerdos de seguridad a condición de que se le reconozca la igualdad de derechos frente a las otras potencias.

Como la intención de Alemania es que esta igualdad se convierta en una superioridad en todos los órdenes, Alemania toma en todo la delantera.

En vísperas de la negociación para limitar los armamentos, terrestres y aéreos, comunicó que el 600 mil hombres, y que su aviación se transformaba como elementos ofensivos. Ahora, cuando se trataba de fijar la fecha para la Conferencia naval angloalemana, denuncia de un modo unilateral la parte marítima de la cláusula V del Tratado de Versalles, y auspica «surbi et orbis», que procede a la construcción de nuevos barcos de guerra.

Motivos hay para que el Gobierno inglés se muestre profundamente sorprendido. Pero esa sorpresa debió expresarla antes. Mientras se trató del rearme terrestre, Inglaterra dejó hacer. Cuando sobrevino el rearme aéreo, la Gran Bretaña se mostró un tanto alarmada; pero sin alterar su habitual comedimiento. Ahora llega el rearme naval, consecuencia obligada de las anteriores decisiones, e Inglaterra se conmueve ante la provocación

nazista. En la Cámara de los Comunes han coincidido en considerar la situación como peligrosa, conservadores como Van Adams, liberales como sir Herbert Samuel y laboristas como Thorn. Todos han pedido al Gobierno que adopte una actitud resuelta y que manifieste su protesta. Esta no se hará esperar. Ayer mismo debió salir de Londres una nota del Gobierno británico sobre el rearme naval. También es probable que en estos momentos se esté preparando una demostración común de las potencias, en virtud del acuerdo tomado en la reciente Conferencia de Stresa; pero no conocemos aún el alcance que pueda tener esta manifestación.

Sabemos, además, que los gobiernos francés e italiano están en plena actividad. Son frecuentes los cambios de impresiones entre Londres, París y Roma, y hasta los Estados Unidos, sensibles a todo lo que entrañe cambios en la cuestión de los armamentos navales, permanece en contacto con el Gobierno inglés.

Por su parte, el Reichführer no parece dispuesto a entablar tratos con nadie. Sigue su plan inalterablemente y deja que sus periódicos insulten sarcásticamente a Inglaterra mientras él prepara un gran discurso para justificar ante el mundo la actitud por él adoptada.

Lo cierto es que si Hitler no es detenido en seco por la acción conjunta de las potencias aliadas, no se detendrá en su peligroso camino hasta franquear las etapas que se ha propuesto hasta llegar a la reivindicación de ciertos territorios que reclama, a su expansión colonial y más tarde a la absorción de Austria.

El pangermanismo no teme a la coalición de las potencias continentales. Sabe que la guerra no la quiere nadie, y esta seguridad en su inmunidad le da alas para continuar su política retadora y militarista.

PARA «EL PUEBLO»

## GLORIA ETERNA A CERVANTES

Envuelto en la inmensidad de su gloria, el nombre de Cervantes sigue vibrando en todas las lenguas y adquiriendo a favor del tiempo el encanto de una celebridad sin igual. Caballero en su Rocinante, el héroe manchego, ha recorrido el mundo conquistando esplendores para la pluma cervantina que, si pareció abandonada cuando quedó yerta la mano del manco inmortal, por un mágico poder del genio siguió escribiendo en todos los idiomas la obra imperecedera del Quijote.

Jamás libro alguno tuvo la resonancia de este libro, orgullo de la literatura española y admiración constante de todo el orbe. ¿Qué poderosa atracción se desprende de esa maravillosa fábula, que en todos los países se sabe aquilatar el valor de sus enseñanzas y apreciar el espíritu de su causticidad?

Encomemos a todos los ingenios del oculto dorado siglo; sí, celebremos aquellas plumas que dieron días de gloria a nuestras letras patrias, pero sobre todas ellas hemos de elevar la que trazó el Quijote.

Cervantes, el más modesto de los escritores de su siglo, los llegó luego a eclipsar a todos con su prodigiosa fantasía de novelista. Su vida llena de azares atrae y conmueve como una interesante novela y quizá no haya habido autor al que más se haya amado y enaltecido. Prueba de ello fué el entusiasmo de los cervantistas en el último siglo; el afán con que lo revolvían todo para encontrar datos nuevos que enriquecieran aquella vida repetida de trágicas horas y avaloraran la gran figura de Miguel de Cervantes.

La desgracia que le echó joven de su país se cebó en él durante su larga existencia, en la cual sólo pudo encontrar el consuelo de su pluma, porque los protectores que halló no debieron ser de mucha satisfacción para su ánimo cuando él mismo decía: «¡Venturoso aquel a quien el cielo dió un pedazo de pan sin que le quede obligación de agradecerle a otro que al mismo cielo!»

¡Pan bien amargo el que comió toda su vida aquel que alimentó los espíritus con el exquisito maná de su talento! El pan de la esclavitud, en las mazmorras de Argel; el pan de las batallas en sus expediciones de soldado, y más tarde en su patria; el pan que encuentra en la cárcel el que no pudo pagar sus deudas.

Maravilla el que viendo huir la alegría en torno suyo, pudiera hacer tanto acopio de gracia en sus libros y tuviera el ánimo tan sereno para inventar la más deliciosa de las novelas.

Seguramente el dolor que llenaba su corazón en aquellos días de cautivo, cuando veía la muerte tan cerca, se trocaba en contento al ver vencida una y otra vez la fatalidad; y las horas de paz se hacían luminosas, surgiendo de ellas la divina inspiración que movió su pluma. Todas las delicadezas de su alma se fundieron para crear la admirable figura del loco manchego, esa idealidad conmovedora siempre en lucha con la realidad; surgiendo al lado de ella, en contraposición, aquella del buen labriego representando el positivismo.

Legendando las magníficas descripciones del Quijote, la risa que llega al labio se detiene a veces a impulso del pesar experimentado ante las deslusiones del sublime caballero de la triste figura. ¡Cuántas veces, Cervantes, llevado de la fuerza de sus bellos sentimientos, tropezaría con las mezuquinas realidades viendo caer a tierra el castillo de sus ensueños! Durante las mil vicisitudes de su cautiverio, bien pudo adquirir elementos sobrados para su gran obra; la rectitud de su proceder, los empeños de su alma misericordiosa, le harían más de una vez parecerse al héroe que llevaba en gestación.

Casi siempre las obras del genio van destilando llanto del propio corazón, pero en Cervantes, el largo dolor de su vida, fué tan intenso, que sólo así se comprende pudiera crear semejante portento de gracia e inspiración.

Decía el inmortal Quintana que cuando se compara el Quijote con la época en que salió a luz y a Cervantes con los hombres que le rodeaban, la obra parece un portento y Cervantes un coloso.

cima de las más célebres creaciones.

Murió Cervantes el 23 de Abril de 1616, a los sesenta y ocho años de edad, habiendo terminado su última novela pocos días antes de expirar.

La larga enfermedad no amenguó en nada talento tan privilegiado, y, sin embargo, los pedantes de su tiempo le llamaban «ingenio lego». Todas sus novelas merecieron fama, pero ninguna alcanzó la celebridad del Quijote, la obra cumbre de nuestra literatura.

Hermosa idea fué la de dar a saborear a nuestros escolares tan preciosa fábula; mas, al par de ella, debiérase dar a conocer al niño la luchadora vida de su autor, las energías de su gran carácter, la vivacidad de su ingenio para urdir las evasiones del cautiverio, la nobleza de sus acciones y la fraternidad con que siempre trató a sus hermanos de esclavitud. La época de su vida en Africa, tan llena de peligros y sufrimientos, hace apreciar aún más que sus obras el talento sublime y el alma grandiosa de Cervantes, presentando un bellísimo ejemplo que seguir a la juventud en los trances difíciles de la existencia.

¡Glorifiquemos a todas horas el nombre de Cervantes!

Dicen que en las postimerías de sus días dióse a la beatitud, y consintió arrojarse con el sayal de la orden Tercera. ¿Fue verdadera vocación, o quizá la necesidad de un buen cobijo? Bien conocidas son sus burlas contra la iglesia católica, y aquella poesía suya sobre las almas del purgatorio; él mismo dijo: «Entré en Madrid en traje de romero; que es granjería el parecer ser santo.»

«¿Fué por conveniencia o como consuelo al sufrimiento de su larga enfermedad? Fuera como fuese, ello no quita esplendor a su nombre inmortal.

AMALIA CARVIA.

## Casa del Pueblo Radical

Organizado por la Juventud Radical y con la cooperación de la Agrupación Femenina Radical, se celebrará mañana sábado a las 10 de la noche, un té popular en honor de los socios fundadores de esta colectividad.

Este acto, que figuraba entre los organizados para festejar las bodas de plata de la Casa del Pueblo Radical, fué suspendido en señal de duelo por el fallecimiento del venerable republicano don Braulio Algarra, que era uno de los fundadores.

En esta velada harán uso de la palabra varios oradores republicanos.

Los correligionarios que deseen asistir, podrán retirar los tickets que obran en poder del conserje.

## NOTAS MUNICIPALES

### La recaudación de mercados en Abril

La recaudación obtenida por la Administración de Mercados durante el mes de Abril último asciende a 162.711'60 pesetas, suma que da un aumento sobre la de igual mes del año anterior de 4.640'65 pesetas.

### ¿A quién se le ha perdido ropa y documentos?

En el negociado de la Guardia municipal se halla depositada una maleta conteniendo ropa y documentos, encontrada en la vía pública y a disposición de quien acredite ser su dueño.

## VIDA REPUBLICANA

CASINO REPUBLICANO AUTONOMISTA EL EJEMPLO (Calle de José María Orense, 36)

Convoca a junta general para mañana sábado, a las diez de la noche en punto, por única convocatoria, para tratar de la aprobación del nuevo reglamento.—El presidente, José Vidal.

Mosaicos Sandalinas y teja alicantina Sandalinas  
Avenida Puerto, 6. Tel. 10.241